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Трудящиеся Советского Союза! Все 
силы на осуществление исторических 
решений XXII съезда КПСС, великой 
программы строительства коммунисти
ческого общества!

Вперед, к победе коммунизма!
(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1962 года).

В большой поход 
за кукурузу!

Бюро ЦК КПСС по РСФСР и 
Совет Министров РСФСР обсуди
ли вопрос об организации всерос
сийского социалистического сорев
нования за высокий урожай куку
рузы в 1962 году.

Бюро ЦК КПСС по РСФСР и 
Совет Министров РСФСР отмети
ли, что в колхозах и совхозах рес
публики в ответ на постановление 
мартовского Пленума ЦК КПСС 
все шире развертывается социали
стическое соревнование за получе
ние в текущем году высокого уро
жая кукурузы. Многие кукурузово-; 
ды республики накопили богатый 
опыт выращивания высоких уро
жаев зерна и зеленой массы с по
чатками.

В текущем году кукурузоводы 
Орловской области решили полу
чить не менее 500  центнеров зеле
ной массы с початками и по 50  и 
более центнеров спелого зерна ку
курузы с гектара. Орловские куку
рузоводы выступили с предложе
нием организовать всероссийское 
социалистическое соревнование за' 
получение высокого урожая зеле
ной массы с початками и спелого 
зерна кукурузы с каждого гектара 
на всей площади посева.

Бюро ЦК КПСС по РСФСР и 
Совет Министров Российской Фе
дерации одобрили инициативу ор
ловских кукурузоводов о разверты
вании всероссийского социалисти
ческого соревнования колхозов, 
совхозов, механизированных звень
ев за выращивание в нынешнем 
году не менее 3 0 0 — 500 центнеров 
зеленой массы с початками, 50  и 
более центнеров спелого зерна 
•кукурузы с каждого гектара.

Для поощрения механизирован
ных звеньев, добившихся высоких 
урожаев спелого зерна, семян ран
неспелых гибридов и сортов, зеле
ной массы с початками. Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР и Совет Мини
стров РСФСР установили сто пер
вых премий по 800  рублей и две
сти вторых премий по 500 рублей 
каждая. Вместе с премиями членам 
звена будут вручаться нагрудные 
значки «Лучший кукурузовод 
РС4»СР». Премии присуждаются 
Советом Министров РСФСР не 
позднее 15 декабря 1962 года по 
представлению обкомов и крайко
мов КПСС, Советов Министров 
автономных республик, крайиспол
комов и облисполкомов.

Богатый опыт передовых куку
рузоводов Сибири, в том числе и 
нашей области, говорит о том, что 
у нас есть все возможности полу
чать по 3 0 0 — 500 центнеров зеле
ной массы кукурузы с гектара. Ку
курузоводы тов. Козырский из 
Томского района, тов. Минаев из 
Зырянского района, тов. Трубачев 
из Шегарского района в прошлом 
году получили урожай зеленой мас
сы кукурузы по 5 0 0 —700 центне
ров с каждого гектара на больших 
площадях.

Мастера высоких урожаев куку
рузы и сахарной свеклы теперь 
есть во всех районах нашей обла
сти.

Большую заботу о выращивании 
высоких урожаев кукурузы прояв
ляют колхозники и рабочие совхо
зов Томского, Асиновского. Бак- 
чарского и других районов. В 
Томском районе на поля, предназ
наченные под кукурузу, сахарную 
свеклу и другие пропашные куль
туры, вывезено около ста тысяч 
тонн, а в Асиновско|М — 40  тысяч 
тонн местных удобрений. Механи
заторы Асиновского района только

в марте вывезли на поля 16 тысяч 
тонн навоза и перегноя.

В колхозе имени Жданова Кри- 
вошеинского района под посев ку
курузы вывезли около трех тысяч 
тонн местных удобрений, вовремя 
отремонтировали технику, уком- 
нлектовали звенья, подобрали уча
стки с хорошими предшественни
ками.

Но так обстоит дело далеко не 
везде. В ряде хозяйств Зырянско
го, Парбигского, Пышкино-Троиц- 
кого, Туганского, Чаинского райо
нов многие кукурузоводческие 
звенья не укомплектованы, не от
ведены земельные участки, не за
креплена техника. Слабо изучается 
опыт тов. Светличного по выращи
ванию свеклы.

В колхозе имени Калинина Зы
рянского района кукурузой должно 
быть занято 400  гектаров. Однако 
здесь в четырех звеньях не отре
монтирована техника, не подобра
ны участки, на поля вывезено 
очень мало местных удобрений.

Недооценивается роль органиче
ских удобрений в ряде колхозов 
Кожевниковского района.

В области созданы и приступили 
к работе территориальные произ
водственные управления. Управле
ния укомплектованы опытными 
кадрами. Важнейшая их задача 
состоит в ЮМ, ^тобы организовать 
боевое соревнование кукурузово
дов.

Необходимо с особым напряже
нием использовать оставшееся вре
мя для заготовки и вывозки удоб
рений на поля.

Колхозы и совхозы области обес
печиваются семенами кукурузы и 
сахарной свеклы в полной потреб
ности. Сейчас необходимо, чтобы 
все семена были своевременно до
ставлены на места и хорошо под
готовлены к севу. Надо принять 
самые решительные меры, чтобы в 
ближайшие дни завершить ремонт 
всей техники, нужной для посева 
кукурузы.

В этом году вся кукуруза долж
на быть посеяна только квадратно- 
гнездовым способом. Нужно орга
низовать обучение кукурузоводов 
технике квадратно-гнездового сева 
непосредственно на полях. Про
должать эту работу следует до тех 
пор, пока все члены звена в севера 
шенстве овладеют этим способом.

Особое внимание должно быть 
обращено на организацию труда в 
кукурузоводческих звеньях. Сле
дует проверить, везде ли составле
ны технологические карты, везде 
ли кукурузоводческие звенья уком
плектованы кадрами. Эта работа 
должна быть закончена в ближай
шие дни.

Во всех хозяйствах необходимо 
осуществить принцип материальной 
заинтересованности колхозников, 
рабочих совхозов, специалистов в 
выращивания высокого урожая 
«королевы полей». Руководители 
хозяйств обязаны быстрее внедрить 
в практику систему дополнительной 
оплаты труда за выращивание ку
курузы.

Долг партийных, советских, 
сельскохозяйственных органов, 
территориальных производствен
ных управлений—организовать со
циалистическое соревнование за 
успешное выполнение обязательств, 
принятых на областном совещании 
кукурузоводов и свекловодов об
ласти.

Кукурузоводы! Вступайте во 
всероссийское социалистическое 
соревнование за получение высо
ких урожаев кукурузы!

Ьечер встречи 
с депутатами Верховного 

Совета СССР шестого 
созыва

МОСКВА, 23 апреля. (ТАСС). Се
годня в Центральном лектории со
стоялся вечер встречи с депутатами 
Верховного Совета СССР и передови
ками сельского хозяйства.

Собравшиеся с большим внимани
ем выслушали выступления депута
тов Верховного Совета СССР. Героев 
Социалистического Труда, председа
теля колхоза ;«Радянська Украина» 
Черкасской области Г. Е. Буркашсой,

председателя колхоза «Рассвет» Мо
гилевской области К. П. Орловского, 
бригадира тракторной бригады кол
хоза имени XX съезда КПСС Кирово
градской области А. В. Гиталова и 
других.

Выступавшие рассказали о том, 
как труженики села претворяют в 
жизнь решения мартовского Пленума 
ЦК КПСС, о перестройке управления 
сельским хозяйством.

ПЕРВАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР ШЕСТОГО СОЗЫВА

Автоматы дрейфуют 
на льдинах

в  ряде пунктов Арктики на 
льдинах установлены автоматиче
ские метеостанции. Запеленговав 
их, берег непрерывно наблюдает за 
дрейфом автоматов — передвиже
нием, скоростью и направлением 
льда в северных морях.

Раз в сутки на льдинах сраба
тывают часовые механизмы, и бе
рег получает данные о погоде в за
данных районах.

Автоматы на льдинах, сообщил

корреспонденту ТАСС начальник 
экспедиции «Север-14» Н. А. Вол
ков, — точные и исполнительные 
помощники наших дрейфующих 
станций «Северный полюс». Они 
безотказно действуют до полутора 
лет, значительно облегчая нелег
кий труд исследователей Арктики.

В. ЛОБОДА.
(Спецкор. ТАСС). 

Экспедиция «Север-14»,
23 апреля.

23 апреля избранники советского 
народа —  депутаты Верховного Сове
та СССР шестого созыва собрались 
в Кремле на свою первую сессию.

В 16 часов Вольшой Кремлевский 
дворец заполнили депутаты Совета 
С1оюза. В зале заседаний —  много 
гостей, в ложах —  дипломатический 
корпус, представители советской и 
зарубежной прессы.

В правительственных ложах места 
занимают встреченные горячими ап
лодисментами товарищи Л. И. Бреж
нев, Г. И. Воронов, А. П. Кириленко, 
Ф. Р. Козлов, Н. В. Подгорный, Д. С. 
Полянский, М. А. Суслов, Н. С. Хру
щев, В. В. Гришин, Ш. Р. Рашидов, 
К. Т. Мазуров, В. П. Мжаванадзе, 
В. В. Щербицкий, П. Н. Демичев.

От Совета старейшин выступает 
депутат П. Н. Демичев (Москва). Он 
вносит предложение поручить откры
тие первой сессии Совета Союза Вер
ховного Совета СССР шестого созыва 
старейшему депутату палаты акаде
мику А. Е. Арбузову —  председате
лю президиума Казанского филиала 
Академии наук СССР. Сессия едино
душно принимает это предложение.

Депутат А, Е. Арбузов произносит 
вступительную речь. Сессия Верхов
ного Совета СССР, говорит он, начи
нает работу в условиях могучего 
подъема творческих сил советского 
народа, вызванного историческими 
решениями XXII съезда КЦСС. Совет
ские люди под руководством Комму
нистической партии с огромной энер
гией и творческой инициативой ве
дут борьбу за претворение в жизнь 
грандиозных предначертаний великой 
Программы партии, демонстрируя пе
ред всем миром несокрушимую силу 
единства и сплоченности советского 
общества, беззаветную преданность 
бессмертным идеям марксизма-лени
низма. Советские люди выражают 
глубокую благодарность родной Ком
мунистической партии, ее Централь
ному Комитету ВЦ главе с товарищем 
Никитой Сергеевичем Хрущевым за 
все то, что делается в нашей стране 
ради счастья и процветания совет
ского народа, роста и укрепления 
могущества любимой Родины.

Касаясь итогов выборов в Верхов
ный Совет СССР, состоявшихся 1 8  
марта 1 9 6 2  года, оратор заявляет, 
что блестящая победа нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных, 
одержанная на этих выборах, еще 
раз наглядно показала огромную, не
преоборимую силу единения партии 
и народа.

В своей речи депутат А. Е. Арбузов 
останавливается на огромных изме
нениях, происшедших в стране за 
последние годы. Он отмечает, что са
мым выдающимся событием этого 
периода был XXII съезд КПСС и при
нятие им Программы партии, кото
рую не только наш народ, но и все 
прогрессивные люди на земле по пра
ву назвали Коммунистическим Мани
фестом современной эпохи. Перед 
Верховным Советом СССР шестого 
созыва стоят важнейшие задачи по 
выполнению исторических решений 
XXII съезда, грандиозных планов 
строительства коммунизма в нашей 
стране.

Первая сессия Совета Союза объ
является открытой.

Слово предоставляется депутату 
В. В. Щербицкому. От имени группы 
депутатов Москвы, Московской, Ле
нинградской областей и Украинской 
ССР он вносит предложение избрать 
председателем Совета Союза И. В. 
Спиридонова —  депутата Совета Со
юза от Смольнйнского избирательно
го округа Ленинграда. Это предложе
ние принимается единогласно.

Единодушно избираются также за
местители председателя палаты; 
М. А. Стельмах (Украинская ССР), 
К. И. Сатпаев (Казахская ССР), 
Ш. М, Гасанова (Азербайджанская 
ССР), М. А. Абдуразаков (Узбекская 
ССР).

Затем утверждается регламент за
седаний палаты и совместных засе
даний Совета Союза в Совета Нацио
нальностей. I

Председательствующий И, В. Спи 
ридонов сообщает, что на заседании 
Совета Союза присутствует гостящая 
в нашей стране по приглашению 
парламентской группы СССР группа 
членов законодательного совета Ке
нии во главе с секретарем партии 
Африканский . национальный союз 
Кении Джоном Кином.

Депутаты тепло приветствуют 
представителей Африки.

Палата переходит к обсуждению 
повестки дня сессии. По предложе
нию депутата Г. И. Воробьева, вы
ступившего от имени Совета старей
шин, Совет Союза принимает пред
ложение включить в повестку дня 
сессии следующие вопросы:

1. Выборы Мандатной комиссии 
Совета Союза.

2 . Избрание постоянных комиссий 
Совета Союза.

3. Об утверждении Указов Прези 
диума Верховного Совета СССР.

4 . Избрание Президиума Верховно
го Совета СССР.

5. Доклад о переговорах в Женеве.
6. Образование Правительства 

СССР —  Совета Министров СССР.
7. Избрание Верховного суда СССР.
8 . О выработке проекта новой 

Конституции СССР.
Принимается решение —  избрать 

Президиум Верховного Совета СССР 
и образовать Правительство СССР на 
совместном заседании обеих палат.

На совместных заседаниях Совета 
Союза и Совета Национальностей бу
дет заслушан и обсужден доклад о 
переговорах в Женеве, избран Вер
ховный суд СССР и рассмотрен воп
рос о выработке проекта новой Кон
ституции СССР.

Сессия Совета Союза переходит к 
рассмотрению вопросов, включенных 
в повестку дня.

Депутат А. Я. Пельше вносит пред
ложение избрать Мандатную комис
сию в составе 21 человека. Предло
жение принимается единогласно. 
Председателем комиссии избран де
путат Л. Н. Ефремов (Горьковская 
область).

По предложению, внесенному де
путатом А. В. Басовым, образуется 
Комиссия законодательных предполо
жений Совета Союза в количестве 31 
человека. Председатель комиссии — 
Г. И. Воробьев (Краснодарский край).

По предложению депутата Д. А. 
Кунаева воздается Бюджетная ко
миссия Совета Союза из 39 человек. 
Председатель комиссии — депутат 
И. С. Сенин (Украинская ССР).

По предложению депутата А. А. 
Мюрисепа образована Комиссия по 
иностранным делам в составе 23 че
ловек. Председателем комиссий изг 
бран депутат М. А. Суслов.

На этом первое заседание Совета 
Союза заканчивается.

Заседание Совета Национальностей 
проходило в Кремлевском театре.

Горячими аплодисментами депута
ты и гости встречают появление в 
правительственных ложах товарищей 
А. Н. Косыгина, 0. В. Куусинена, 
А. И. Микояна, Н. М. Шверника, 
Б. Н. Пономарева, А. Н. Шелепина.

Депутат П. А. Саткков от Совета 
старейшин вносит предложение по
ручить открыть первую сессию Сове
та Национальностей Верховного. Со
вета СССР шестого созыва старейше
му депутату палаты 0. В. Куусине
ну члену Президиума ЦК КПСС, 
секретарю ЦК КПСС!. Депутаты еди
ногласно принимают это предложе
ние.

В своей речи 0. В. Куусинен под
черкивает, что первая сессия вновь 
избранного Верховного Совета СССР 
собралась в обстановке невиданного 
подъема трудовой энергии и творче
ской инициативы советского народа- 
подъема, вызванного историческими 
решениями XXII съезда и принятой 
им новой Программой Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Депутат 0 . В. Куусинен говорит о 
дружбе народов Советского Союза, 
объединенных в сплоченную семью, 
о высокой политической активности 
масс в период выборов Верховного 
органа государственной власти стра
ны.

Голосуя за кандидатов блока ком
мунистов и беспартийных, все совет
ские люди продемонстрировали свою 
готовность приложить максимальные 
усилия для претворения в жизнь 
новой.Программы партии, свою непо
колебимую поддержку внешней поли
тике Советского правительства - 
его неутомимой борьбе в защиту ми
ра, за всеобщее и полное разоруже
ние, за мирное сосуществование го
сударств с различными социальными 
системами.

Советскому правительству; прово
дящему последовательную политику 
мира, приходится проявлять высокую 
бдительность, учитывая всю слож
ность современной международной 
обстановки, все происки и маневры 
империалистов. В современных усло
виях империалисты вынуждены скры
вать свои агрессивные цели, вы
нуждены изворачиваться и лицеме
рить. Но народы все лучше разбира
ются,, кто истинный друг мира и кто 
только, прикидывается им, кто помо
гает делу мира и ,кто i ецу вредит.

Оратор выражает уверенность, что 
депутаты Верховного Совета С)ССР 
шестого созыва внесут достойный 
вклад в решение исторических за
дач, стоящих перед советским наро
дом, полностью оправдают высокое 
доверие избирателей.

Депутат Н. А. Муравьева по пору
чению группы депутатов Совета На

циональностей от РСФСР, Латвий
ской ССР и Литовской ССР вносит 
предложение избрать председателем 
Совета Национальностей депутата 
Я. В. Пейве, председателя Совета Ми
нистров Латвийской ССР.

Председателем Совета Националь
ностей единогласно избирается депу
тат Я. В, Пейве.

Заместителями Председателя Со
вета Национальностей единогласно 
избраны депутаты И. А. Каиров 
(РСФСР), А. Е. Корнейчук (Украин
ская ССР), Ф. А. Сурганов (Белорус
ская ССР), С. Бегматова (Киргизская 
ССР).

После утверждения регламента 
единогласно принимается следующая 
повестка сессии:

1. Выборы Мандатной комиссии 
Совета Национальностей.

2. Избрание постоянных комиссий 
Совета Национальностей.

3. Об утверждении Указов Прези
диума Верховного Совета СССР.

4 . Избрание Президиума Верхов
ного Совета СССР.

5. Доклад о переговорах в ЖенЬве.
6. Образование Правительства 

СССР —  Совета Министров СССР.
7. Избрание Верховного суда СССР.
8. О выработке проекта новой 

Конституции СССР.
Затем Совет Национальностей из

брал Мандатную комиссию палаты. 
По предложению депутата И. Ашуро
ва Мандатная комиссия избрана в 
количестве 21 человека. Председа
тель комиссии —  депутат М. С. Си
ница (Украинская С(!Р).

По предложению депутата М. Га- 
пурова избирается Комиссия законо
дательных предположений Совета На
циональностей в составе 31 челове
ка. Председателем комиссии избрана 
депутат Н. Зарипова (Таджикская 
ССР).

Депутат Э. Н. Алиханов предлагает 
избрать Бюджетную комиссию пала
ты в количестве 39 человек. Комис
сия избирается единогласно. Предсе
дателем комиссии избран депутат 
М. А. Ясное (РСФСР).

Комиссия по иностранным делам 
Совета Национальностей по предло
жению депутата И. Юсупова избрана 
в количестве 23  человек. Председа
тель ее =■ депутат 0. В. Куусинен.

По предложению Депутата И. А. 
Манюшиса Экономическая комиссия 
Совета Национальностей образована 
в составе 31 человека. Председате' 
лем комиссии избрана депутат 0. И 
Иващенко (Украинская ССР).

На этом заседание Совета Нацио
нальностей заканчивается.

**•
2 4  апреля сессия Верховного Со

вета СССР продолжала работу.
В 1 0  часов утра в Большом Крем

левском дворце открылось заседание 
Совета Национальностей.

Продолжительными аплодисмен
тами встретили депутаты и гости ру
ководителей Коммунистической пар
тии и Советского правительства.

Председательствующий —  пред
седатель Совета Национальностей 
депутат Я. В. Пейве предоставил 
слово ̂ !ля доклада председателю Ман
датной комиссии палаты депутату 
М. С. Синице. Совет Национально
стей единогласно принял постановле
ние, в котором признаются полномо
чия всех избранных депутатов.

С докладом «Об утверждении Ука
зов Президиума Верховного Совета 
СССР» выступил секретарь Прези
диума Верховного Совета СССР депу
тат М. П. Георгадзе. После доклада 
единогласно принимаются Законы об 
утверждении Указов.

В 11  часов утра в Кремлевском 
театре началось заседание Совета 
Союза. , ,

Продолжительными аплодисмента
ми встретили депутаты и гости появ
ление в зале руководителей Комму
нистической партии и Советского 
правительства.

Председательствующий — пред
седатель Совета Союза, депутат 
И. В. Спиридонов предоставил слово 
для доклада председателю Мандатной 
комиссии палаты, депутату Л. Н. Еф
ремову. Совет Союза принял поста
новление. признающее полномочия 
всех депутатов Совета Союза;

Затем С‘ докладом «Об утвержде
нии Указов Пре.зидиума Верховного 
Совета СССР» выступил секретарь 
Президиума. Верховного Совета 
СССР flenyiar М. П. Георгадзе. Со
вет Союза единогласно принял Зако
ны об утверждении Указов.

(ТАСС).

СООБЩЕНИЕ ТАСС
24 апреля 1962 года в Советском Союзе произведен ус

пешный запуск на орбиту очередного искусственного спут
ника Земли «Космос-3». На спутнике установлена науч
ная аппаратура, предназначенная для продолжения иссле
дований космического пространства в соответствии с про
граммой, объявленной ТАСС 16 марта сего года.

Кроме научной аппаратуры, на борту спутника «Кос
мос-3» установлены многоканальная радиотелеметриче- 
ская система и радиотехнические устройства для измере
ния траектории.

По предварительным данным, полет спутника проходит 
по орбите, близкой к расчетной.

Период обращения спутника равен 93,8 минуты, угол 
наклона орбиты к плоскости экватора 48 градусов 59 ми
нут. Максимальное удаление от поверхности Земли со
ставляет 720 километров, а минимальное расстояние рав
но 229 километров.

Радиотелеметрическая информация, принятая с борта 
спутника, свидетельствует о нормальном функционирова
нии бортовых систем. В координационно-вычислительный 
центр поступает измерительная и телеметрическая инфор
мация.
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СВЕРДЛОВСК. Коллектив Уральского завода» тяжелого машино
строения вносит достойный вклад в создание материально-техниче
ской базы коммунизма. Здесь в короткий срок собрана рабочая клеть 
автоматизированного блюминга «1300». Производительность этого 
уникального прокатного стана будет самой высокой в мире.

На снимке: сборка блюминга.
(Фотохроника ТАСС),

Смотр резервов повышения 
производительности труда

Вместо механизации- 
разговоры

Александровский рыбоконсервный 
комбинат имеет разветвленную сеть 
рыбоприемных пунктов. На них еже
годно обрабатываются тысячи цент
неров рыбы. Объем рыбообработки 
будет возрастать и дальше. Это тре
бует повседневного внимания к ме
ханизаций трудоемких операций. 
Между тем, результаты рейда свиде
тельствуют, что труд на рыбопунк- 
тах механизируют очень медленно. 
Вот характерные примеры.

По количеству перерабатываемой 
рыбы Колтагорский рыбопункт зани
мает второе мцето на комбинате, а по 
механизаций —  последнее. Разгово
ры о механизации трудоемких про
цессов на этом пункте руководители 
комбината ведут третий год, однако 
до сих пор ничего не сделано, кроме 
механизации подачи воды в чаны.
,. На рыбопункте имеется всего одна 
вагонетка, которая передвигается 
вручную..Летом, когда поступление 
рыбы увеличивается, помимо ваго
нетки в ход пускают носилки и тач
ки.’ Рыбу вручную переносят на рас
стояние 500  метров. Рыбопункт име
ет свою электростанцию, давно мож-. 
но перевести вагонетку на электриче
скую тягу. Но этого не сделано: нет 
троса, электромотора.

На рыбопункте пет транспорта. 
Холодильные камеры льдом и солью 
заряжают вручную, выгружают рыбу 
из плашкоутов также; руками. В за
сольном цехе нет отжимного пресса. 
Рыба после засолки отжимается 
вручную.

В тарном цехе не механизировано 
изготовление ящиков. Заготовка тар
ной дощечки, сбивка ящиков произ
водятся также вручную. Труд рабо
чих цеха малопроизводителен. За 
семь часов один человек еле-еле ус
певает сбить 2 0 —25 ящиков. Без 
особых затрат здесь можно применить 
электрофуганок и электрорубанок, и

производительность труда резко по
высится. При распиловке бревна на 
болванки для дощечки не соблюдает
ся техника безопасности. На двух 
зубьях циркульной пилы имеются 
трещины, ролики для подкатки дре
весины к пиле не действуют. Рубиль
ник для включения пилы, установ
ленный на улице, не огорожен.

Летом рыбу из плашкоутов на ры
бопункт рабочие возят на лошадях и  
автомашине. Когда-то для транспор
тировки рыбы на пункте были проло
жены рельсы узкоколейной дороги, но 
сейчас дорога бездействует, так как 
нет вагонеток.

Мероприятия по механизации тру
доемких процессов, намеченные на 
прошлый год, на рыбопунктах не вы
полнены. За весь минувший год толь
ко на одном Назинском пункте была 
проложена узкоколейная дорога. Ни 
на одном рыбопункте не установлены 
транспортеры для зарядки камер, не 
механизирована разгрузка рыбы. 
Слабую механизацию трудоемких ра
бот на рыбопунктах главный инженер 
комбината тов. Кошевой склонен 
объяснять нехваткой троса, электро
моторов и другого оборудования. Но 
на рыбоприемных пунктах не делают 
даже того, что можно сделать без 
больших капиталовложений и недо
стающего оборудования.

Руководители комбината должны 
принять все меры к тому, чтобы уже 
в этом году механизировать основ
ные трудоемкие операции на рыбо
пунктах.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»; Т. ИСТО: 
МИНА, мастер Колтагорского 
рыбопункта Александровского 
рыбоконсервного комбината:
А. КОНДАКОВА, мастер 
Александровского рыбопунк
та: Е. КОНДРАТЕНКО, со- 
трудник районной газеты «Се
верная. звезда»: Т. КУРИЛО. 
ВИЧ, наш соб, корр.
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Предмайское социалистическое соревнование
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К 1 Мая—пять тысяч кубометров 
древесины сверх плана

Лесозаготовители Банчарско- 
гр леспромхоза, встав на трудо
вую предмайскую вахту по при
меру чаинских лесорубов, до
срочно, 17 апреля, выполнили 
четырехмесячный план лесоза. 
готовок. На нижние склады ле
сопунктов доставлено 69 тысяч 
кубометров леса.

К 1 Мая коллектив леспром
хоза заготовит сверх плана че
тырех месяцев 5 тысяч кубомет
ров деловой древесины.

В дни предмайской трудовой 
вахты о большим подъемом тру

дятся в лесосеках малые ком
плексные бригады В. Благини
на, П. Тарасенко, Л. Зварыгина 
и другие. Они ежедневно выпол
няют задания на трелевке и по
грузке леса на 120— 140 про
центов. Передовые бригады 
нижНих сНладов, которые воз
главляют раскряжевщики тт. 
Савенков и Тарасов, ежедневно 
разделывают по 30—50 кубо
метров леса сверх нормы.

Е. НЕМЧИНОВ, 
директор Бакчарского лес
промхоза.

Включившись 'в предмайское социалистическое соревнование, 
коллектив завода № 3 треста «Стройдеталь» 19 апреля выпол. 
НИЛ план четырех месяцев.

На снимке—передовики предмайского соревнования (слева 
Направо): М. Д. Мирошников — бригадир бригады бетонщиков, 
борющейся за звание коллектива коммунистического труда; 
М. Г. Новоселов — электросварщик; С. Т. Килин — бетонщик, 
ударник коммунистического труда; А. М. Бендюк — бригадир 
бригады бетонщиков, борющейся за звание коллектива комму
нистического труда; Г. В. Бокач — слесарь по ремонту оборудо
вания. В дни предмайского соревнования каждый из них на 
2 0 —35 процентов перевыполняет сменные задания.

Фото Ф. Хитриневича.

Без промедления подготовить 
все семена к севу

☆  ☆  И г

Кто за это ответит?
в  мае прошлого года в самый раз

гар сева в совхоз «Чажемтовский» 
Колпашевского района из Иркутской 
области привезли сйгена пшеницы в 
обмен на некондиционное зерно. На 
берегу речки Ягодной у большого во
роха только что выгруженного зерна 
остановилась автомашина директора 
совхоза В. С. Карпачева.

—  Разве это семена? —  возму
щался д и ректор ,—  тут половина 
сорняков.

—- Очистить их можно, —  заметил 
кладовщик Суготской фермы А. Са- 
ликаев.

—  Нашелся советчик, —  сердито 
оборвал его В. Карпачев. —  Да раз
ве теперь время для подработки? 
Каждый погожий час на счету. От
правляй их на полосу к сеялкам.

—  В этом году постараемся обес
печить себя собственными семенами, 
—  заявил В. С. Карпачев.

Но когда кончилась уборка уро
жая, директор забыл о своих словах. 
Под весь яровой клин в совхозные 
закрома было засыпано около 19 .000  
центнеров семян зерновых культур. 
На ряде ферм семена пшеницы, овСа, 
гороха были сильно засорены, имели 
низкую всхожесть и энергию прорас
тания. Но С их подработкой не торо
пились. Двери складских амбаров не 
открывались по месяцам.

На Клюквинской ферме 50 центне
ров лучших районированных семян 
пшеницы сорта «нарымская-246»

НА ВАХТЕ-ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ
с  большим подъемом несут пред

майскую трудовую вахту лесозагото
вители Чаинского лесопункта Чаи» 
ского леспромхоза, К Первомаю ле
сорубы обязались заготовить и  вьшез- 
ти сверх четырехмесячного плана 
не менее 1,5 тысячи кубометров дре
весины. Коллектив пункта взял обя
зательство добиться в четвертом го
ду семилетки комплексной выработ
ки на каждого рабочего 620  кубо- 

“ЙСтров леса. Механизаторы настой
чиво борются за повышение произво
дительности труда. ч ' "

В эти дни большинствоЩьбр'ШД 
лесопункта намного перевыполняет 
сменные нормы. На 1 3 0 — 160 про
центов выполняют сменные задания 
малые комплексные бригады тракто
ристов М. Е. Черепанова, Н. И. Не- 
баева. Каждый день заготавливают

и вывозят на верхний склад сверх
плановый лес валочно-трелевочные 
бригады А. А. Аршухина, И. Д. Зори
на, И. М. Виноградского. Все ком
плексные бригады лесопункта уком
плектованы опытными вальщиками 
леса. По-ударному трудятся мотори
сты бензопил «Дружба» В. А. Турга- 
рин, К. И. Мартюшев, Г. А. Ломаев.

Из месяца в месяц увеличивают 
выход деловых сортиментов разделоч
ные бригады С. С. Санацва, И. С. 
Краснова. Сменные нормы они вы
полняют на 1 1 0 — 130 процентов.
На вывозке леса высоких результат 
тов добились мотоводители Е. В. Ту- 
чак, В. Г. Кондаков, слесари-ремонт
ники В. В. Стрижак, П. Н. Буклов' 
ский, Н. Н. Вахрушев.

Г. МАТРОХИН.
Чаинский леспромхоз.

'... ОТВЕРНУЛИСЬ

Г  р а ф и к  перевыполняется
Лесозаготовители Молчановского 

леспромхоза, обсудив обращение ча
инских лесорубов, развернули социа
листическое соревнование за достой
ную встречу 1  Мая, решили до кон
ца апреля дать не менее трех тысяч 
кубометров древесины сверх плана. 
В эти дни коллектив леспромхоза 
ежедневно заготавливает и  вывозит

на нижний склад по 1 .0 5 0 -^ 1 .0 7 0
кубометров древесины при графике 
880  кубометров. В социалистическом 
соревновании первенство удерживает 
Сулзатский лесопункт, коллектив ко
торого ежедневно вывозит по 150 
200 кубометров сверхплановой дре
весины.

В. МАЙКОВ.

На лесозаготовкам

Перевыполним план
Большинство леспромхозов ком

бината «Томлес» во второй декЗ' 
де апреля выполняло и перевыпол
няло суточный график вывозки дре 
весины. За 20 дней апреля комби
нат «Томлес» выполнил месячный 
план на 74,5 процента, заготовил и 
вывез сверх плана 35 тысяч кубо
метров древесины.

В апреле резко повысили темпы 
вывозки древесины отстававшие в 
прошлом Белоярский, Молчанов- 
ский, Ореховский, Пышкино-Троиц- 
кий леспромхозы.

По предварительным данным, 
леспромхозы комбината «Томлёс» 
на 20 апреля имеют следующие
показатели (в процентах к 
ному плану):

Месяч-

1 Томский 107,2
2 Ореховский 94
3 Каргасокский 87,2
4 Уткинский 86,3
5 Нибегинский 84,8
6 Белоярский 82
7 Чаинский 81,8
8 Бакчарский 80,8
9 Линевский 80,7

10 Пышкино-Троицкий 77,8
11 Асиновский 75,8
12 Барегаевский 75,3
13 Ново-Тегульдетский 74,4
14 Ингузетский 73.8
15 Молчановский 73,8
16 Тимирязевский 72i2
17 Орловский 72

18 Колпашевский 70,4
19 Ергайский 68
20 Парабельский 67,1
21 Лайский 65,1
22 Зырянский 64
23 Нюрольский 64
24 Аргат-Юльский 63,2
Усть-Чулымская сплавная конто

ра выполнила месячный план на 
,85 процентов-.

Задача руководителей, партий
ны х, про ф срй ан ьй  и комсомоль

ских организаций леспромхозов со
стоит в том, чтобы, повышая темпы 
лесозаготовок, перевыполнить ме
сячный план- заготовки и вывозки 
леса.

Для этого необходимо, ’""исполь- 
зуя заморозки, возобновить работу 
некоторых зимних автомобильных 
и тракторных дорог, построенных 
на снежном основании. Аргат-Юль- 
ский, Нюрольский, Зырянский и 
некоторые другие леспромхозы ра
ботают ниже своих возможностей, 
потому что не используют всех ре
зервов для увеличения вывозки 
леса в пе-риод. распутицы.

Необходимо во всех лесосеках 
улучшить организацию труда и 
производства, использование ма
шин, механизмов, оборудования.

Из года в год обновляется Томск. 
Поднимаются корпуса заводов, жилые 
дома. И жителям этих новых домов, 
может, и  неизвестно, сколько труда, и 
ДУШИ вложено в эти дома строителя
ми, живущими рядом с ними.

Рудольф Петрович Бренер, о брига
де которого пойдет ниже речь, и не 
припомнит сразу, где и что возведено 
им. За пятнадцать лет работы камен
щиком на стройках города сотни ты
сяч кирпичей превратились в его ру
ках в стены четырех- и пятиэтажных 
домов.

Вот он стоит на ч е т в е р о  - ’йШ 
дома по Казанской улице, на которой 
ведет сейчас кЛадку: невысокого ро
ста" по-йношёейи 'ПбДтянуЛ'ЫЙ, В’ йП- 
нем комбинезоне, уже с проседью 
черных, как смоль, волосах и пока
зывает рукой то на белое, то на жел
тое, а то из красного кирпича зда
ния. Все они вошли в его биографию: 
на одном он сколотил бригаду из та
ких же, как он, сноровистых парней 
и стал бригадиром, на другом его 
бригада стала комплексной. На 
стройке общежития медицинского ин
ститута узнал радостную весть, кото
рая запомнилась па всю жизнь: его, 
простого каменщика, наградили орде
ном «Знак почета». На кладке еще 
одного многоквартирного дома в 
бригаду пришла еще одна добрая 
весть: ей присвоили звание коллек
тива коммунистического труда. Воз
двигая один из промышленных объ
ектов, она перешла на хозяйствен
ный расчет.

—  До хозрасчета как делалось? — 
вспоминает Рудольф Петрович. — 
Были бы материалы да платили бы 
хорошо, а как и сколько материалов 
расходуем —  неважно, перерасход 
материалов всегда спишут. А после 
того, как закончишь кладку, за тобой 
целая бригада разнорабочих убирает 
щебёнку, прежде чем прийти штука
турам. Знали мы: не по-хозяйски 
действуем,  ̂но как-тЬ мирились с 
этим.

И вот однажды наши агитаторы 
напомнили, как Владимир Ильич Ле
нин с первых дней Советской власти 
учил умно хозяйствовать,' дорожить 
копейкой. Тут и загорелись все. По
говорили между собой л  в марте 
прошлого года перешли на хозрасчет. 
Тут не только каждый кирпич, тут и 
половняк, битый кирпич, весь идет 
в дело. И раствор, и сборный железо
бетон —  вСе на учете. А как сде
лаешь этаж —  сразу всю щебенку 
уберешь под пол, на грунт. Чистенько 
на этажах и вокруг дома. Приходите,

В строительных 
бригадах „Жилстроя" 

плохо внедряется 
хозрасчет

штукатуры, для вас все готово! 
самим приятно. Хорошие были вре
мена, —  с сожалением закончил 
Р. П. Бренер.

Почему были?
... В наскоро сколоченной теплуш

ке на нервом этаже строящегося дома 
по Казанской сидят Sa длинными до
щатыми стоЯаМи сГройтели. Кто 
азартом костяшками доминр,
кто закусывает. Казалось бы,. еЩ е,Р^- 
но обедать^—  одиннадцать часов j t -

—  А мы уже неделю отдыхаем,—  
говорят каменщики. —  Нет работы. 
Наш бригадир превратился в ходока: 
он курсирует утром и вечером • по 
маршруту: стройплощадка —  .трест 
«Жилстрой», а материалов все неГ. 
Подбросят немного, сделаем, и опять 
сидим.

Завершен четвертый этаж. Надо 
его перекрывать, а сборного железо
бетона нет. Но если дали несколько 
плит «шестипустоток», то нельзя за
крывать наружную стену —  нет бал
конных плит. Привезли балконные 
плиты —  нет плит перекрытий на 
остальную часть дома.

А как дела с хозрасчетом?
—  Раньше мы работали в тресте 

«Промстрой», —  рассказывает Бре
нер. —  Нас хорошо снабжали строй
материалами, и настроение было при
поднятое. С февраля мы в тресте 
«Жилстрой». Здесь то не было кир
пича, теперь нет сборного железобе
тона. Два месяца уже не ведем фак
тически хозрасчета.

В чем причина, что хорошая строи
тельная бригада ни в феврале, ни в 
марте не имела экономии ни по ка
ким видам сырья? Конечно, люди не 
изменились, они те же.

Причина не только в плохом 
снабжении, но и в плохой организа
ции труда, невнимательном отноше
нии руководителей стройуправления 
М  13 и треста «Жилстрой» к этому 
важному делу. Если бы начальник 
строительного управления >Г2 13 тов. 
Калмыков бывал здесь почаще, а не 
раз в квартал, он мог бы многое 
улучшить, ускорить.

Взять, к примеру, порядок приема 
и сдачи раствора. Раньше, еще в 
«Промстрое», работники растворного

Хроника работы  С ов ето в
.готовы  ли вы  и СЕВУГ

^тот вопрос был в центре 
вникания членов исполкома То- 
гурег^ого поселкового Совета, 
заслушавшего на днях инфор
мацию управляющего Тогурской 
фермой совхоза «Колпашев- 
ский» тов. Сунгурова о планах 
проведения весенне-полевых ра
бот. Члены исполкома вскрыли 
ряд недостатков в подготовке 

• фермы к севу пропашных куль
тур. Главный из них — невы
полнение плана вывозки мест
ных удобрений. Чтобы помочь 
ферме в оставшиеся дни навер
стать упущенное, решено при
влечь к вывоЗке Местных удоб
рений автомобильный транспорт 
поселка. На этом же заседании 
утвержден план культурного 
обслуживания работающих в по
ле.

Проверке готовности к севу 
Мараксинской ф'ермы совхоза 
была посвящена выездная сес
сия Совета. Депутаты обстоя
тельно ознакомились с планами 
и обязательствами тружеников 
фермы, их готовностью прове
сти сев в 10— 12 рабочих дней, 
рекомендовали меры по устране
нию обнаруженных недоделок.

В. АКСЕНОВ, 
председатель Жигаловского 
сельсовета Колпашевского 
района. .

НА СЕССИИ РАЙСОВЕТА 
-ВОПРОСЫ ТОРГОВЛИ
VII сессия Каргасокского 

районного Совета депутатов

трудящихся обсудила вопрос о 
мерах улучшения торговли в 
районе. Все торговые организа
ции, как отметила сессия, в ми
нувшем году выполнили план 
розничного товарооборота и об
щественного питания; расшири
лась сеть магазинов и столовых.

Выступившие в прениях депу
таты районного Совета критико
вали правление райпотребсоюза, 
администрацию орсов за мед
ленную перестройку торговли в 
свете требований XXII съезда 
КПСС. Они указывали, что в 
районе плохо изучается спрос 
населения на товары, неудов
летворительно используются ме
стные ресурсы для удовлетво
рения нужд трудящихся,

А. ЩЕПЕТКИНА, 
секретарь Каргасокского 
райисполкома.

узла давали шоферу требование в 
двух экземплярах, где указывалось, 
сколько отгружено раствора, а  ма
стер измерял и делал отметку, 
сколько в действительности принято, 
расписывался, один экземпляр тре
бований оставлял себе, а другой пере
давал растворному узлу. Дело, кажет
ся, нехитрое, а позволяло оно строго 
контролировать получение материа
ла. Если же оказывалось, что бетона 
недоставало, его доставляли следую
щей машиной. Сейчас брига
да дает шоферу талон на привезен
ный раствор, и если не довезено 

• сч и т й , пропало. Ни на растворном 
узле, ни на площадке не измеряет
ся, сколько же фактически привезено 
бетона.

Не принимают руководители уп
равления мер и для того, чтобы по
высить качество кирпича, выпускае
мого кирпичным заводом Х» 3, сбор
ных конструкций, ко многим из ко
торых, по словам рабочих, притро
нуться нельзя —- рассыпаются. К то
му же из-за отсутствия плит пере
крытий кирпич приходится выгру
жать не на рабочее место. Некачест
венный, небрежно сложенный еще на 
кирпичном заводе, он выгружается 
на землю и только после этого по
дается краном к рабочим местам. Яс
но, много кирпича бьется.

Не занимается внедрением хозрас
чета и партийная организация тре
ста. Секретарь парткома треста тов. 
Белевский не поинтересовался, поче
му же в бригаде не ладится с таким 
нужным и важным начинанием. ()н 
даже был удивлен и принялся ут
верждать обратное, когда узнал о 
том, что в бригаде фактически нет 
хозрасчета.

Все это расхолаживающе действу
ет на бригаду. Мастер втихую упре
кает каменщиков в том, что толсто
ваты швы, что много раствора идет 
на срезку, а не поговорит с ними от
крыто, не потребует быть экономны'- 
ми в большом и малом.

Рудольфа Бренера и членов 
его бригады не упрекнешь в неряш
ливости, они умеют и работать и на
водить чистоту, но при нынешних 
трудностях они просто опустили ру
ки.

Такое положение не только в 
бригаде Рудольфа Бренера. И в дру
гих бригадах, которые объявили себя 
хозрасчетными, дело не доведено до 
конца. Не поэтому ли на стройках 
«Жилстроя» так высока себестои
мость строительных работ?

Хозрасчет в строительной бригаде 
это дело новое, очень важное. И 

поддерживать, распространять, про
пагандировать его должны прежде 
всего руководители управления, тре
ста «Жилстрой» и партийная орга
низация.

А. ДОЛДИНА.

из элиты оказались испорченными. 
Рабочие совхоза возм,ущались:

—  Ведь это Же п реступ лен и е!
И они были правы. Но управляю

щий фермой тов. Чернышов, как ни 
странно, не понес никакого наказа
ния.

Случаи порчи сеценного зерна бы
ли установлены и' на других фермах 
совхоза. В результате количество 
семенного зерна уменьшилось 
1 8 .390  центнеров до 17.3;12 цент
неров.

С главным агрономом совхоза «Ч» 
жемтовский» тов. Маккавеейой мы 
побывали на Суготской ферме. Она 
с гордостью сказала, что здесь будет 
организовано семеноводчегкпе хозяй
ство. Управляющим этой формой ра
ботает опытный агроном тов. Пода- 
нев. Ему и карты в руки.

Однако на Суготской ферме не 
чувствуется настоящей подготовки к 
выполнению столь серьезного поручв' 
ния. Подработка семян здесь затяну 
лась, хотя на ферме есть мощная 
зерноочистительная машина, на ко 
торой можно пропускать за день по 
1 5 — 16 тонн зерна. Из 2 .2 7 0  цент
неров пшеницы повторно проверено 
только 1 .147  центнеров.

Семена ценных сортпч культур, 
приобретенные совхозом, не дошли до 
семеноводческого хозяйства. Их роз
дали на другие фермы.

О низком качестве посев1''>го ма
териала в совхозе можно судить по 
последним данным контрольно-семен
ной лаборатории: более 13  тысяч 
центнеров семян являются неконди
ционными. Но специалисты совхоза 
не принимают мер к  повышению их 
качества.

Неудовлетворительно организована 
подготовка семян и в совхозе «Еол- 
пашевский».

На Моховской ферме, например, 75 
процентов семян имеют влажность до 
20 процентов и более. Многие партии 
семян здесь все еще очень засорены. 
На этой ферме в каждом килограмме 
гороха насчитывается 280  семян 
примесей. Из 414 центнеров пшени
цы 266 центнеров некондиционны по 
чйстоте.

Если познакомиться с бухгалтер
ским учетом движения семенного 
материала, то можно увидеть, что 
семена из месяца в месяц расходова

лись бесхозяйственно, списыбалйсь 
без всяких актов и распоряжений.

— Я уже не раз ставил вопрос о 
Прекращении такого произвола, — 
Говорит главный бухгалтер совхоза 
тов. Мышев, —  но это не помогло.

В январе из семенных фондов сов
хоза было израсходовано 227 цент
неров семян пшеницы, 90 ,5  центнера 
овса, 139  центнеров ячменя, 6,5  
центнера гороха.

К расходной ведомости, составлен
ной по этому случаю, приложен акт 
От 1 января 1962 года на списание 
еще__ 49 ,3  центнера гороха на Мохов
ской ферме. В этом документе не, 
указано, по какой причине списаны 
семена, каково их качество. Акт ни
кем не утвержден.

Остальные семена списаны только 
по накладным и расходным ордерам,!

На Инкинской ферме 28 апреля 
зоотехнику тов. Помыткину было вы
дано под отчет с согласия управляют 
щего фермой тов. Чагина 1 .000  ки
лограммов семенной пшеницы. Через 
полмесяца по новой накладной он 
получил под отчет 6 .000  килограм
мов семян, еще через два дня —• 
4 .200  килограммов. В этом же меся
це ему выдали 5 .833  килограмма 
ячменя, 4 .470  килограммов картофе
ля.

В январе с Северской фермы на 
центральную усадьбу было направ
лено 5 .445  килограммов ячменя п  
1 .996 килограммов овса. Они ве« 
пользовались на корм скоту.

В феврале из семенного фонда 
совхоза вновь утекло еще 227,8 
центнера пшеницы, 118 ,7  ц е н т 
ра овса, 2 2 4  центнера ячменя в  
4 центнера гороха.

Разбазаривание семян продолжа
лось и в марте. В результате за два 
с половиной месяца количесгво се
мян уменьшилось на 1 .720  центне
ров. 1 .110  центнеров из них скорм
лено скоту.

Непонятную позицию невмеша
тельства в организацию подготовки 
семян к севу заняли Еолпашевский 
горком КПСС и горисполком. Они 
смирились с безответственным отно- 
шёнкем руководителей хозяйств к  
делу семеноводства, с запущенностью 
сейеноводства.

С. КЫТМАНОВ, 
наш соб. норр.

По примеру бригады тов. Андреева
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Меха

низированный отряд колхоза имени 
П П  съезда КПСС, возглавляемый 
коммунистом П. 3. Ефремовым, будет 
выращивать 800  гектаров пшеницы, 
90 гектаров гороха, 80 гектаров ку
курузы и 65 гектаров кормовых бо
бов.

Механизаторы хорошо подготови
лись к севу.

Во всеоружии встречают сев трак
тористы мёханизированных отрядов 
тт. Сливкина и Кудинова,

Сейчас механизаторы выводят тех
нику в поле. Они поддерживают по
чин бригады тов. Андреева из Кожев- 
никовского района, которая решила 
в этом году получить урожай зерно
вых культур по 20  центнеров с гек
тара.

Механизаторы колхоза имени 
XXII съезда КПСС вступают в сорев
нование за резкое повышение уро
жайности в текущем году и будут 
бороться за стопудовый урожай зер
новых культур.

Л. ВОЙТЕНКО.

Протравливание семян 
препаратом ТМТД

Препарат тетраметялтиурамди' 
сульфид (ТМТД) — желтовато-се 
рого цвета порошок со слабым 
своеобразным запахом. Содержит 
50 процентов тетраметнлтиурамди- 
сульфида и 50 процентов каолина 
в качестве наполнителя. Он заменя
ет ртутные и медные препараты в 
борьбе против головни, плесневых 
грибков и других болезней.

Он применяется для сухого про
травливания семян пшеницы (про
тив твердой головни), проса (про
тив пыльной головни) и семян 
льна (против фузариоза и антрах- 
ноза) — расходуется по 2 кило
грамма препарата на 1 тонну се
мян. Им же протравливаются семе
на овса против пыльной головни и 
кукурузы — против плесени и го
ловни (доза — 4 килограмма на 
тонну семян), ячменя — против 
каменной головни (доза — 3 кило
грамма на тонну семян), гороха, 
нута и чечевицы (доза — 8 кило
граммов), сахарной свеклы—против 
корнееда (доза — 6 килограммов), 
капусты — против альтернариоза 
и фомоза семян (доза — 8 кило
граммов на одну тонну семян).

ТМТД также применяется про-

НА ПОЛЯХ СТРАНЫ
Высокш' темпы сева. Каждый день- 

три миллиона гектаров
МОСКВА, 23 апреля. (ТАСС). Тру

женики полей встречают Первомай
ский праздник большими успехами. 
Они отдают все силы, чтобы вовремя 
и хорошо посеять, заложить основу 
высокого урожая всех сельскохозяй
ственных культур.

В минувшую пятидневку сев яро
вых проводился уже во всех респуб
ликах Советского Союза.

Ото была замечательная пятиднев
ка! Каждый день колхозы и совхозы

страны засевали яровыми в сред
нем около трех миллионов гектаров. 
Прирост за пятиднев1|у составил 14 
миллионов 225 тысяч гектаров —  в 
два с лишним раза больше, чем за 
тот же период в прошлом году. Всего 
с начала поповых работ по 20 апре
ля в стране засеяно яровыми 27 мил
лионов 975 тысяч гектаров.

Во многих районах юга сев ранних 
культур завершен.

тив черной ножки на рассаде к»* 
пусты — препарат в этом случае 
вносится в почву на глубину 5 см. 
(в парниках — 2 килограмма на 
тонну почвы или 1 килограмм на 
20 квадратных метров), для про
травливания семян огурцов 
против бактериоза (2 килограмма 
на тонну семян).

ТМТД считается основным пре
паратом для протравливания семян 
кукурузы и льна.

Опытами Томской областной 
сельскохозяйственной опытной 
станции и Нары.мской государст
венной селекционной станции уста
новлено, что протравленные этим 
препаратом семена кукурузы уве- 
лич1̂ ю т  урожай зеленой массы 
до 100 центнеров с гектара по срав
нению с семенами, обработанными 
гранозаном. Урожай длинного во
локна льна при обработке семян 
препаратом ТМТД увеличивается 
почти в три раза.

Препаратом ТМТД протравлива
ют семена как перед посевом, так 
и за 2 —3 недели до посева. Про
травливание производится в спе
циальных машинах ПУ-1, ПУ-3 
«СПС», «Идеал», «Урожай» или в’ 
приспособленных на то машинах 
(комбайновый шнек и автопогруз
чик).

Протравливание семян сухим 
способом в кучах запрещается.

Препарат мало ядовит для че
ловека и животных, однако при 
вдыхании пыли вызывает раздра
жение слизистых оболочек глаЗ, 
дыхательных путей и кожи. Пер
вая помощь при случайном попада
нии препарата внутрь организма 

вызвать рвоту у пострадав
шего и дать соленое слаби
тельное. При раздражении глаз и 
кожи их промывают чистой водой. 
При раздражении верхних дыха
тельных путен надо прополаски
вать горло водой.

”  хранить препарат 
1  м т д  надо как  ядовитое вещ естве.

А. ВОИВОД.
начальник областной станции 

по за д и т е  растаняй.
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Лекции 
на селе

Подведены итоги работы том
ского отделения Общества по 
распространению политических 
и научных знаний за первый 
квартал этого года. За это вре
мя в сельских районах области 
прочитано 9.744 лекции, прове
дено Зйб различных мероприя
тий по пропаганде знаний: про
изводственно-экономических и 
теоретических конференций, те
матических вечеров.

Увеличилось число лекторов. 
За три месяца текущего го
да принято в члены Общества 
126 человек. Среди них ■— мно
гие специалисты сельского хо
зяйства.

Я. ФЕДОРОВ.

Директор завода 
делится опытом

в Томском горкоме КПСС 
проведен семинар директоров и 
секретарей партийных организа
ций промышленных предприя
тий города.

Перед участниками семинара 
выступил директор электролам
пового завода тов. Иванов. Он 
поделился опытом, рассказал о 
практике руководства предприя
тием, стиле своей работы.

Затем участники семинара 
побывали в цехах, ознакомились 
с работой завода, после чего со
стоялся интересный обмен мне
ниями.

В. СУГРОБИН.

) •

у ,

i t ! » м

3-л ‘ I

в  воскресенье учащиеся школы № 8 г. Томска вышли на вос
кресник по сбору м;еталлолома. За несколько часов ребята 
собрали 35 тонн лома и около 30 тысяч консервных банок.

Фото Н. Гладышева.

Ш К О Л Ь Н Ы Й
Л Е Н И Н С К И Й  М У З Е Й

Маленькие детские руки дер
жат большой конверт из плот
ной бумаги. Очень хочется все 
рассмотреть тщательно: и чет
кий штемпель «Международ
ное», и иностранные марки, и 
адрес отправителя — «Музей 
В. И. Ленина в Кракове». К 
конверту нетерпеливо тянутся 
десятки детских рук. Подер
жать в руках письмо из Польши 
всем интересно, ведь оно адре
совано им, пионерам дружины 
школы № 43 города Томска.

Ребячьи руки аккуратно 
вскрывают конверт, достают фо-

В Томском 
политехническом

В студенческом
городке

Из года в год растет число 
студентов Томского политехни
ческого института. Растет и 
благоустраивается студенческий 
городок в районе улиц Усова и 
Пиро1;'ова. Недавно политехники 
получили еще одно пятиэтажное 
общежитие.

В новом здании оборудованы 
просторные рабочие комнаты 
для занятий. На каждом этажа 
к услугам жильцов—кухни о 
электрическими плитками и ти
танами, гладильные. -Тут же 
буфет-столовая. Вечером ВгСво-: 
бодное время можно отдохнуть 
в красном уголке.

Рядом с новым зданием за
канчивается строительство еще 
одного общежития и комбината 
бытового обслуживания для 
студентов.

Курсы иностранных 
языков

в  восьмом учебном корпусе 
идут занятия. Тихо в коридорах, 
только на третьем этаже из-за 
приоткрытых дверей одной 
аудитории доносятся приглушен
ные звуки. Давайте заглянем 
туда...

За столами сидят юноши и 
девушки и внимательно вслу
шиваются в иностранную речь. 
Тут же преподаватель. На со-; 
седнем столе магнитофон. Зву
козапись воспроизводит разго
вор на немецком языке. Студен
ты повторяют услышанное, ста
раясь правильно произносить 
трудные слова.

Это занимаются слушатели 
курсов иностранного языка, ор
ганизованные при кафедрах 
английского и немецкого язы
ков. Заведующая кафедрой анг
лийского языка С. Л. Афраймо- 
вич рассказала: «Курсы созда
ны в конце прошлого семестра и 
получили широкое признание. 
Уже занимаются восемь групп. 
Оборудован магнитофонами ка
бинет звукозаписи, имеется эпи

диаскоп для показа фильмов на 
иностранном языке, В распоря
жении преподавателей и слуша
телей четыре радиофицирован
ные аудитории».

Занятия ведут опытные педа
гоги Л. А, Вагенлейтнер, А. В. 
Горбатенко, И. Г. Облецова, 
И. К. Хотько. Э. А. Печенкина.

Четыре часа в неделю — не 
так уж много, но они дают ощу
тимые результаты.

Сейчас кафедры заказали 
большое количество учебных по
собий по развитию разговорной 
речи. Предполагается также ус
тановить связи с другими вуза
ми страны, чтобы обменяться 
опытом.

Снимает студия 
„ТПИ-фильм“

■ в  Москве на Выставке дости
жений народного хозяйства 
СССР будет отведено специаль
ное место Томскому политехни
ческому институту. О жизни и 
учебе студентов, работе препо
давателей крупнейшего вуза 
стран||1 расскажет новый фильм 
«Глава поэмы». Съемки ведет 
Коллектив любительской ки
ностудии «ТПИ-фильм». Сце
нарий в стихах написан инже
нером лаборатории телевидения 
Юрием Жуковым.

Много труда и творческой 
фантазии вложили в создание 
фильма активисты студии. Это 
Борис Леонидович Степанов, 
братья Лев и Николай Ощепко- 
вы. Галина Косниковская, Иван 
Рязанцев, Альберт Утин и дру
гие.

О работе томских ученых рас- 
екажет фильм «Томские бета
троны», снимающийся в сту
дии. Съемки ведет группа опе
раторов под руководством сту
дента физико-технического фа
культета Эдуарда Моисеенко.

Группа художников под руко
водством Павла и Лидии Дудуки- 
ных работает над мультиплика
ционным фильмом «В лесу рас
таял снег» — по одноименной 
басне.

Ш. ВОЛОДИН.

Кварцевые лампы на ферме
Облучать поросят при помо

щи кварцевых ламп не просто. 
Несколько работниц включают 
лампы, ждут, пока они загорают
ся, а затем начинают облучать 
животных. Переходя от одной 
клетки к другой, свинарки дер
жат над каждой из них лампу; 
Облучают животных по несколь
ку минут.

На Степановской ферме сов
хоза «Корниловский» недавно 
этот процесс автоматизирован. 
Над клетками (их всего 12) про
тянут трос. По нему автоматиче
ски при помощи электродвигате
ля перемещаются лампы. По 
окончании цикла лампы авто
матически выключаются, и раз
дается звонок, извещающий об 
этом дежурную свинарку. Уста
новка состоит из станции управ
ления (здесь размещены блок 
электронных реле времени и ис

полнительные реле) и электро
двигателя с редуктором.

Теперь на ферме за кварце- 
вание отвечают не несколько 
человек, а только дежурная сви
нарка. Поворотом рукоятки она 
включает установку и. пока та 
находится в действии, занимает
ся другой работой.

Над монтажом и запуском 
этой автоматической установки 
много потрудились совхозные 
электрики В. Н. Александров, 
В. С. Шумилов, И. П. Вальке- 
вич, начальник машинно-трак
торной мастерской Г С. Ша
ламов.

Нашей автоматической лини
ей заинтересовались сотрудники 
ВДНХ в Москве.

В. КРАВЦОВ, 
ннженер-электрвк совхоза 
«Корниловский» Томского 
района.

Р В Д К П Ш  С Л У Ч Л М
в  ж ж вотмоводствв

тоснимки, брошюры, письма.
«Дорогие друзья, — пишут 

пионерам далекого сибирского 
города работники Краковского 
музея. — Дирекция музея по
сылает вам фотографии и фото
копии документов, свидетель
ствующих о пребывании Влади
мира Ильича Ленина в Польше 
в 1912— 1914 годах. Напишите 
нам, соответствуют ли вашим 
требованиям посланные нами 
.материалы».

К 90-летию со дня рождения 
Владимира Ильича каждый от
ряд подготовил альбомы, фото
монтаж, макеты, посвященные 
жизни и деятельности великого 
друга ребят. Выставка этих ра
бот в пионерской комнате име
ла успех. Жаль было закрывать 
ее.

Появилась мысль создать 
школьный ленинский музей. Ре
шили ребята написать письма в 
ряд музеев В. И. Ленина.

В адрес совета дружины шко
лы стали приходить письма, 
бандероли из Центрального му
зея В. И. Ленина в Москве, из 
Ленинграда, Ульяновска, Куй
бышева. Уфы, Пскова, Шушен
ского.

Прислали ребятам материалы 
из музеев В. И. Ленина в Пра
ге. Кракове, Лейпциге.

Прошло два года Все больше 
экспонатов в школьном музее. 
Здесь фотокопии писем, доку
ментальные снимки, книги, бро
шюры, газетные вырезки, репро
дукции с произведений живопи
си и скульптуры, посвященных 
В. И. Ленину.

Растут пионеры, юные ленин
цы. Жить, учиться и работать 
по-ленински — их девиз.

Г. АНДРЕЕВА.

Второй
Международный-

МОСКВА, 23 апреля. (ТАСС). Вче
ра поздно вечером в мраморном зале 
консерватории участникам второго 
Международного конкурса имени 
П. И. Чайковского были объявлены 
итоги первого тура состязания пиани
стов. Жюри, возглавляемое 9. Ги- 
лельсом, сочло возможным допустить 
ко второму туру 23 исполнителя из 
восьми стран.

В их числе десять советских ин
струменталистов —  А. Егоров, А. Го
лолобов, В. Камышев, Д. Сахаров, 
Ц. Квернадзе, М. Мдивани, В. Ашке
нази, А. Наседкин, Э. Вирсаладзе, 
Е. Мурина. По четыре пианиста вы
ступят от США —  Р. Богас, Д. Бэ- 
новец, С. Старр, 0. Фуски; Франции 
—  Э. Юрса, К. Бийо, Ж. Помье, 
К. Сили. Кроме того, творческое со
ревнование продолжат В. Каменикова 
(Чехословакия), Д. Огдон (Великобри
тания), Инь Чэн-цзун (КНР), 
Ю. Мольнар .(Румыния), С. Тьелес 
(Куба).

Найден текст 
первой 

Программы 
партии

Томские школьники Вадим 
Ковалев и Лариса Алексеева 
принесли однажды в областной 
краеведческий музей смятые ли
сты бумаги с типографским тек
стом, рукописи, записную книж
ку и брошюры. Все это они на
шли во дворе ремонтировавше
гося дома № 9 по переулку Ба- 
тенькова. Изучение документов 
показало, что они относятся ко 
времени, предшествовавшему! 
первой русской революции.

Здесь листовки Сибирского 
союза РСДРП, обращение к 
солдатам и резолюции студенче
ских сходок, известия о волне
ниях в Петербурге й, наконец, 
типографские брошюры полити
ческого содержания.

Одна из них издана Цент
ральным Комитетом РСДРП. 
Она начинается «Извещением о 
втором очередном съезде Рос
сийской социал-демократиче
ской рабочей партии», в кото
ром ЦК сообщает о недавно 
состоявшемся съезде, его соста
ве и основных решениях, ут
верждении Программы, приня
тии организационного Устава, о 
районны'х организациях, о выбо
ре руководящих органов.

После извещения помещена 
«Программа Российской социал- 
демократической рабочей пар
тии, принятая на втором съезде 
РСДРП».

Глубокое волнение охватыва
ет современника при взгляде на 
эти пожелтевшие, тронутые сы
ростью страницы подпольной 
партийной печати, служившей 
руководством к действию стар
шим поколениям томских рево
люционеров.

Кроме извещения о съезде и 
текста Программы, брошюра со
держит организационный Устав 
РСДРП и главнейшие резолю
ции II съезда.

Н. ПЕТРОВ,
старший научный работник 

м узея.,

Техника наших дней
о заместителем 

председателя Комитета 
по Ленинским премиям

Ю. Е.

Бурный технический прогресс, 
присущий нашему народному хозяй
ству, открыл широкие возможности 
для развития творческой мысли. Уче
ные, инженеры, техники, передовые
рабочие непрерывно обогащают зна- -  л Ц п о Р т и  UOUUU U T0VUUIIU 
ния и опыт новыми важными откры- В UUJiaUI^H n a jn n  И 16АПППП 
тиями, создают машины и механиз
мы, облегчающие труд людей и обес
печивающие более высокую произ
водительность, решают проблемы, 
которые позволяют ускорить темпы 
создания материально-технической 
базы коммунизма.

Все это в полной мере относится к 
работам, удостоенным Ленинской пре
мии 1962 года. Лауреатами ее стали 
люди, деятельность которых харак
теризуется прежде всего духом нова
торства, стремлением полнее исполь
зовать для народа «современные до
стижения науки и техники.

Ленинской премии удостоена груп
па специалистов —  Н. П. Андрюхин,
Г. М. Геворкян и другие —  за круп
ное техническое и производственное 
достижение —  разработку и внедре
ние комплексной автоматизации тру
бопрокатного стана «400» Закавказ
ского металлургического завода. .В 
период реконструкции 125 механиз
мов этого агрегата были переведены 
на автоматическое управление, 33 —  
на дистанционное; механизированы 
и автоматизированы участок подго
товки металла, зацентровка загото
вок, клеймение труб в потоке и т. п.
Внедрено новое автоматическое уп
равление станом,

Все это позволило сократить брак 
в производстве труб 
значительно снизить

нефтедобычи, обеспечивших быстрое 
освоение самого крупного в СССР Ро- 
машкинского нефтяного месторожде
ния.

Геологи установили, что Ленин
ское месторождение является одним 
из крупнейших в СССР. При этом 
нефть отличается высоким качест
вом, что позволяет использовать ее 
не только как топливо, но и как цен
ное химическое сырье. Близость ме
сторождения к Красноводскому порту 
создает искдаочительно благоприят
ные возможности для развития здесь 
Ьромысла.

На Ромашкинском месторождении 
впервые в мировой практике приме
нен совершенно новый метод разра
ботки нефтяных залежей путем Закон
турного и внутриконтурного завод
нения. Благодаря этому получен 
большой прирост добычи нефти, до
стигнута самая высокая в СССР про
изводительность труда и самая низ
кая себестоимость продукции. Кроме 
того, удалось сэкономить 1 ,4  мил
лиарда рублей капитальных вложе
ний.

В нашей стране в огромных раз
мерах ведется промышленное, жилищ-

в четыре р аза ,! ное и культурно-бытовое строитель-
.... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -  себестоимость! ство. В>связи с этим большое значе-
продукции. Годовая экономия, полу- j  ние приобретают индустриальные ме
таемая за счет автоматизаций, со-]тоды  ведения работ, применение по
ставляет более двух миллионов руб-. вых дешевых и высокопрочных 
лей. Все затраты, связанные с авто-, строительных материалов. Группа 
матизацией агрегата, окупаются з а ’ специалистов —  А. П. Адамян, П. И.
девять месяцев.

Ленинской премией отмечены две 
работы нефтяников: Б, Аллабердыев, 
К. К. Бабенко и другие —  за откры
тие Ленинского месторождения в 
Туркменской ССР и Ф. А. Бегишев, 
П. С. Васильев и другие —  за корен
ные усовершенствования методов

Леонид Григорьевич 
Юровский работает в 
мастерских парабель- 
ского отделения «Сель
хозтехника». Он освоил 
специальности слесаря 
по капитальному ре
монту двигателей, то
каря, шлифовщика, 
Леонид Григорьевич 
трудится на ремонте и 
регулировке топливной 
аппаратуры.

Все задания Л. Г. 
Юровский выполняет с 
высоким мастерство.м. 
За отличную работу он 
награждён почетными 
грамотами райисполко
ма.

На снимке: Л, Г.
Юровский.

• Фото А. Арро.

Рекорд английских 
горняков превышен

БЕЛОВО (Кемеровская область), 23 
апреля. (ТАСС). За последние двое 
суток горняки Кузбасса выдали на- 
гора более 80 тысяч тонн сверхпла
нового угля.

Нового выдающегося успеха до
стигли механизаторы комплексной 
бригады Николая Малютина с шахты 
«Чертинская-Южная». За сутки кол
лектив подрубил узкозахватным ком
байном «Е-52 М» 2 .765 тонн метал
лургического топлива —  целый 
угольный эшелон!

Как сообщили нашему корреспон
денту в комбинате «Кузбассуголь», 
такой выработки не достигал еще ни 
один горняцкий коллектив в мире. 
До сих пор наивысшим мировым до
стижением считалась суточная про

изводительность в 2 .560  тонн, до
стигнутая в ноябре I9 6 0  года на од
нотипном комбайне горняками анг
лийской шахты «Бикершоу». Белов- 
цы, таким образом, перекрыли этоГ 
рекорд на 200  с лишним тонн.

За 22 дня апреля бригада Малю
тина добыла около 39 тысяч тонн 
угля —  в полтора раза больше ме
сячного задания.

Боженов и другие, разработавшие и 
организовавшие производство сбор
ных строительных деталей и конст
рукций из силикатного (бесцементно- 
го) бетона, отмечены высокой награ
дой.

Впервые в мире доказана и реали
зована возможность замены сборных 
железобетонных строительных дета
лей конструкциями из армированного 
и неармированного силикатного бето
на, изготовляемого без цемента — 
из щебня, извести и песка. За период 
1 9 5 6 — 1961 гг. сияикатобетонных 
изделий'было выпущено и использо
вано в жилищнбм строительстве око
ло 1,5 миллиона кубических метров. 
Это позволило выделить дополни
тельно для других отраслей строи
тельства не менее 300 тысяч тонн це
мента. Технология изготовления из 
песка и извести нового строительно
го материала— силикальцита— завое
вала мировое признание.

Ленинской премии удостоен кол
лектив авторов под руководством 
М. В. Посохина за проектирование и 
строительство Дворца съездов в 
Кремле. Сооружение этого уникаль
ного здания, зрительный зал которо
го вмещает 6 .000  человек, является 
большим достижением советской ар
хитектуры и строительства. В этом 
замечательном дворце проходили 
XXII съезд нашей партии, выработав
ший Программу строительства ком
мунизма, XIV съезд комсомола, а 
также V Всемирный конгресс проф
союзов.

Получила высокую оценку и аку
стическая часть этого зала. Наши ра
диотехники-акустики применили 
здбсь много новых инженерных ре
шений. За это Ленинской премии 
удостоены И. М. Болотников, Б. Г 
Белкин и другие.

Ленинскими премиями отмечены и 
достижения в области мостостроения.

Группа советских инженеров йо 
главе с К. С. СиЯИным разработала 
совершенно новый, бескессонный ме
тод сббружения мостовых фундамеш 
тов на крупных реках. В настоящее

Это стало обычным...
(Обзор писем трудящихся)

ХЕРСОН. Страдная пора пришла 
на колхозные и совхозные молочно
товарные фермы. Начался массовый 
отел. На днях в колхозе «Червона 
зирка» Большеалександровского кол
хозно-совхозного управления корова 
Красавка установила своеобразный

рекорд. Она принесла четырех телят 
три бычка и телочку. Общий вес 

приплода 44 килограмма. Красав
ка и ее потомство сейчас находятся 
в хорошем состоянии. Телята хорошо 
развиваются.

Среди писем, поступающих в ре* 
дакцию. много таких, в которых 
рассказывается о высоком мораль
ном облике советского человека.

— В один из мартовских дней 
наш маленький сын Коля сел на 
автобус и один уехал в Томск, — 
пишут супруги Севастьяновы из 
Томского совхоза. — Мы провели 
тревожную ночь, а рано утром всей 
семьей отправились на поиски Ко
ли. В Томске его не нашли. Горю 
нашему не было предела. Дома же 
нас ожидала радость. Коля был 
там, его привез незнакомый мужчи
на. Этот томич, встретив нашего 
сына на улице, привел к себе до
мой, уложил спать, а утром, рас
спросив ребенка, где он живет, при
вез в совхоз. Мы не знаем фамилии 
человека, который позаботился о 
нашем сыне. А так хочется пере
дать ему большое спасибо, душев
ный он человек...

— Хочется мне рассказать о хо. 
роших людях, которые встретились 
в Томске, — пишет студентка- 
заочница педагогического институ
та М. Силина из Кемеровской об
ласти. — В столовой № 13 гор. 
Томска я забыла сумку, в которой 
были документы и 1.300 рублей 
денег. Только на второй день при
шла я в столовую, чтобы узнать, не 
здесь ли я оставила сумку. Гарде
робщица Галина Николаевна Тара
канова вернула мне мою сумку, ко-

.торую она бережно хранила.
Гардеробщица тов. Тараканова 

не раз находила оставленные за
бывчивыми посетителями вещи, 
деньги и возвращала их владель
цам, Об этом пишет в своем письме 
и тов. Землянухин.

— Я работаю счетоводом Ку
сковского сельпо в Туганском рай
оне,—пишет Н. В. Федяева. — По 
просьбе М. М. Вахрушевой, про
живающей в с. Богашево Томского 
района, я вернула ей почтовым пе
реводом паевой взнос, но по ошиб
ке послала сумму в десять раз 
большую, чем полагалось. Вскоре 
я получила ответ от тов. Вахруше
вой, которая указывала на мою 
ошибку, и перевод — излишне вы
сланные деньги.

В городской отдел милиции ча
сто приходят люди, которые прино
сят найденные вещи, деньги с 
просьбой вернуть их владельцам.

Женщина. фамилия которой 
осталась неизвестной, нашла на 
центральном переговорном пункте 
Томского телеграфа деньги, кото
рые были переданы в милицию,

Л. Подвергаева принесла в ми
лицию обнаруженные ею на пло
щади Ватенькова часы, а А. Чуп- 
рикова — деньги, найденны! в од
ном из магазинов центрального 
рынка г. Томска. Об этом пишут 
в редакцию тт. Рожко и Вепрын- 
цев.

ОТКЛИКИ

«Что вы за вожатые?>>
В статье «Восшпывать трудолю

бивых и умелых», опубликованной в 
«Красном знамени», заведующий 
облоно тов. Нестеров говорит о неко
торых нерешенных проблемах произ
водственного обучения. В частности, 
он пишет о том, что в некоторых 
школах нет условий для изучения 
школьниками избранной профессии.

К числу таких школ относится, к 
сожалению, и наша школа Ml 3 гор. 
Томска.

Мы по окончании школы должны 
получить специальность пионервожа
тых. Нам обещали, что будут созданы 
все условия для учебы, выделены 
два свободных дня в неделю на пио
нерскую работу. Однако эти слова 
разошлись с делом.'Мы не только не 
имеем свободных дней, но, наоборот, 
очень загружены учебой. Три че
тыре раза Б неделю у нас бывает по 
семь уроков.

На специальных уроках нам мно
гое рассказывают о воспитании ново
го человека, об интересных формах 
пионерской работы и т. д. Но когда 
же мы сможем применять эти знания 
на практике? Наши пионеры говорят 
нам: «Когда вы к  нам придете? Что 
вы за вожатые?» Мы ничего не мО' 
жем ответить нз такие вопросы. По' 
ложение осложняется еще и тем, что 
многие наши пионеры учатся с нами 
в одну смену.

В школе до сих пор нет старшей 
пионервожатой. Неужели ее нв' 
возможно найти?

Мы надеемся, что нам помогут гор' 
оно или облоно, которым заведует 
тов. Нестеров.

ВАСИЛЬЕВА, МАТВЕЕВА, ШИ
РОКОВА, ДОЛГОВА и другие 
учащиеся школы № 3 г. Томска.

Всего 28 подписей.

Они нарушили наши принципы

Недавно в газете «Красное знамя» 
была опубликована корреспонденция 
«Человек нуждался в помощи». В 
ней рассказывалось о гибели шофера 
Бориса Азовцева. Поступок товари
щей, бросивших Бориса на произвол 
судьбы, возмутил меня до глубины 
души.

Напрасно оправдывают себя Ро
дионов, Исаков и Харитончик. Как 
могли они спокойно отдыхать, зная, 
что где-то ночью один ждет помощи 
их товарищ?,

Борис верил, что ему придут на 
помощь. Он, воспитанный комсомо
лом, нашей славной армией, и мысли 
не допускал, что его бросят.

Мы живем по принципам: «один 
за всех, все за одного», «человек че
ловеку •— друг, товарищ и брат». 
Мы должны защищать эти принципы 
и строго спрашивать с тех, кто их 
нарушает.

А. ВОЙНОВА, 
работница Томского научно-ис- 
следоаательского инсгитута вак
цин и сывороток.

время в нашей стране построеяы 
или строятся по новому методу более 
ста мостов через Волгу, Дон, Днепр, 
Северную Двину и другие реки. Как 
показала практика, фундаменты но
вых типов позволяют сократить в 
2 — 2,5 раза объем бетонной кладки, 
значительно снизить трудоемкость ра
бот, внедрить комплексную механи
зацию и, что, пожалуй, самое глав
ное, полностью избавиться от вред
ных условий труда, существовавших 
при так называемом кессонном спосо
бе возведения фундаментов.

Среди тех, кому присвоено почет
ное звание лауреата Ленинской пре
мии, А. И. Бахтин, И. П. Калин
ников и другие специалисты, соору
жавшие мостовой переход через ре
ку Енисей в г. Красноярске. Этот пе
реход длиной около 2 .300  метров 
является крупнейшим в Советском 
Союзе. Практика мостостроения 
здесь обогащена новым методом воз
ведения пролетных строений. Осуще
ствленная работа весьма оригиналь
на и имеет большую практическую 
ценность. Новые конструкции и ме
тоды производства работ, применен
ные в сложных условиях Енисея, 
обеспечивают экономичное сооруже
ние мостов из сборного крупноблоч
ного железобетона через большие ре
ки в любых районах страны.

Высокой наградой отмечена работа 
по созданию линий электропередачи 
переменного тока напряжением 500 
тысяч вольт. Подобных линий миро
вая энергетика не знает. ■ Чтобы их 
проложить, нашим инженерам, в том 
числе Д. И. Азарьеву, С. С. Рокотяну 
и другим, потребовалось провести 
большие научно-исследовательские и 
конструкторские работы, принять 
оригинальные решения в ходе строи
тельства и монтажа. На 1 января те
кущего года в нашей стране было 
сооружено свыше 6 тысяч километ
ров таких электропередач. С эконо
мической точки зрения они оказались 
высокоэффективными и надежно ра
ботают даже в грозы. Небезынтерес
но, что в США пока что создан лишь 
опытный участок линии на напряже
ние 460 тысяч вольт, длина его все
го 21 километр.

Удостоены Ленинской премии А. А. 
Акопян, В. Г. Бирюков и другие Спе
циалисты, создавшие комплекс вы
соковольтного электрооборудования 
напряжением 500 тысяч вольт. Ин
женеры и научные работники Всесо
юзного электротехнического институ
та имени В. И. Ленина, Московского 
электрозавода, электротехнических 
предприятий Запорожья, Ленинграде, 
Урала сконструировали и внедрили 
сложные машины, аппараты и при
боры, обеспечившие передачу огром
ного количества энергии с волжских 
гидроэлектростанций в Центральный 
промышленный район и на Урал. 
Аналогичное оборудование еще нигде 
не применялось.

В течение нескольких лет Киев
ский политехнический институт сов
местно с Днепровским алюминиевым 
заводом выполнял и в 1 9 6 0  году за
кончил разработку, исследование и 
внедрение в промышленность и элек
трифицированный транспорт так на
зываемых компенсационных ртутно
выпрямительных агрегатов. Они обес
печивают преобразование электриче
ского тока с высокими технико-эко
номическими показателями. Положи
тельные свойства компенсационных 
ртутно-выпрямительных агрегатов 
подтверждаются длительной эксплуа
тацией их на ряде алюминиевых и 
химических заводов. Теперь принято 
решение о широком внедрении таких 
преобразователей в различные отрас
ли, народного хозяйства. Специали
стам, осуществившим эту работу, —< 
И. М. Диженко, А. Ш. Немировскому 
и другим также присуждена Ле
нинская премия.

Ленинской премии удостоен бело
русский ученый М. Е. Мацепуро, ко
торый разработал и внедрил высоко
эффективную технологию механизи
рованного освоения заболоченных и 
закустаренных земель. В 1961  году 
только в одной Белоруссии освобож
дено от кустарников более 10 .000  
гектаров и на них удалось получить 
в два раза больший урожай, чем н» 
контрольных участках.

По представлению совета народ
ного хозяйства Горьковского эконо
мического административного района 
лауреатами Ленинской премии стали 
специалисты, создавшие под руко
водством Р. Е. Алексеева скоростные 
пассажирские речные суда на подвод
ных крыльях. Это новый вид судов, 
которого не было в отечественном су
достроении. Теплоходы типа «Раке
та», «Метеор», «Спутник», предназ
наченные для пассажирских линий 
на реках, озерах, водохранилищах, 
показали хорошие эксплуатационные 
качества и найдут широкое примене
ние. Еще совсем недавно скорость 
обычных речных судов не превышала 
25 километров в чае. Теплоходы и ка
тера на подводных крыльях могут 
проходить за час 7 0 — 100  километ
ров и более.

Отмечена Ленинской премией и ра
бота В. Н. Шамова и С. С. Юдина, 
позволившая использовать фибрино
лизную кровь. Применение метода, 
предложенного этими авторами, спас
ло жизнь тысячам граждан Совет
ской страны.

Таково вкратце содержание работ 
в области техники, которые удостое
ны высокой награды.

(ТАСС).
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ВРЕМЯ НЕ ТЕРПИТ
Проверяем участка Наримской сплавконторы

Рядом с механической мастерской 
Нарымской сплавной конторы стоят 
на площадке, сверкая свежей краС' 
кой, готовые к  рейсу катера-«кост- 
ромичи». Здесь же проходят испыта
ния в работе новые сплоточные стан' 
ки. Повсюду чувствуется приближе
ние навигации.
- В этом году нарымские сплавщи

ки должны сплавить 1 .650  тысяч 
кубометров древесины. Объем работ 
большой. Только по одной реке Кеть 
предстоит сплавить 1 .2 0 0  тысяч ку
бометров леса.

Такого количества леса еще ни- 
йогда не перевозилось сплавщиками 
Нарыма. В прошлом году, например, 
его было доставлено всего 7 2 0 ’тысяч 
кубометров. Расчеты, однако, пока
зывают, что с поставленной задачей 
можно справиться, если четко орга
низовать труд сплавщиков, довести 
комплексную выработку на каждого 
рабочего до 1 .130  кубометров, отгру
зить каждым краном ПК-10 по 200 
тысяч кубометров леса и в первые 
два месяца навигации ежедневно 
отгружать в плотах 17 .5 00  кубомет
ров древесины.

Все ли сделано сейчас для четкой 
работы сплавщиков?

С кетских сплавных участков со
общают, что к навигации здесь под
готовлено большое количество леса в 
плотах. На Уткинском сплавном уча
стке, например, сформировано 8 пло
тов по 3 .200  кубометров каждый. 
Один плот объемом в 1 .7 0 0  тонн 
имеется в Белояровке, такой же плот 
—̂  в Орловке и 9 плотов —  в Белом 

Яре. Однако в целом по Кети плоты 
зимней сплотки недоукбмплектованы 
лесом па 16 тысяч кубометров. Это 

■ ослоясняет положение.
Здесь не все сплоточные станки 

готовы к работе. Например, одна из 
трех сплоточных машин «ЦЛ-2» не 
укомплектована оборудованием. Эта 
машина бездействует уже два года. 
Осенью к ней все же достали необхо
димые части, но дело вновь застопо
рилось; не оказалось контроллера с 
пусковым сопротивлением. Без этой 
машины сплавщики Кети не смогут 
ежесуточно отправлять 1 7 .5 00  кубо
метров древесины. Нужно немедлен
но принять все меры, чтобы подгото
вить машину.-

Необходимо до начала навигации 
отремонтировать сплоточный станок 
на Белоярском сплавучастке.
' Проверка показала также, что мно
гие плоты на Кети сформированы с 
большими отклонениями от техноло
гических требований.

В организации четкой работы важ
ное место отводится быстрейшему 
обороту такелажа. Чтобы ежедневно 
отправлять 1 7 .5 00  кубометров леса 
в плотах, необходимо каждый день 
доставлять в верховье реки Кеть 6 
комплектов такелажа. Для перевозки 
их потребуется ежесуточно выстав
лять 8 паузков и столько же катеров. 
Сплавщики не располагают таким 
флотом. В первую декаду навигации
—  до начала лесосплава на реке Чая
—  часть судов они будут арендовать 
у Ново-Ильинской эксплуатационной 
базы. А дальше?

Этот вопрос до конца не продуман 
и не решен.

Правда, комбинат «Томлес» обе
щает подкрепить сплавщиков Нары
ма несколькими самоходками, но ког
да поступят эти суда, сплавщикам не
известно. К тому же сплавная конто

ра не располагает достаточным коли
чеством такелажа.

Сократить расход такелажа можно 
за счет формирования плотов в цеп
ном оплотнике. Но этот передовой 
метод решено внедрить только на че
тырех участках: Макзыр, Суйга, Ку- 
зурово и Белый Яр. Для этого достав
лены специальные станки. Но на каж 
дом из этих участков имеется всего 
по одному сверлу. Случись поломка 
—  и изготовление оплотников сразу 
прекратится.

В прошлом году на реке Кеть рабо
тало 1 2 — 14 теплоходов-буксиров
щиков. При прежнем объеме работ 
этого количества судов было доста
точно. Расчеты показывают, что сей
час, когда объем лесозаготовок возрос 
более чем в два раза, для вождения 
плотов необходимо будет иметь не ме
нее 32 теплоходов. Речники же ста
вят на Кеть лишь 23 теплохода. Это 
потребует особой слаженности в ра
боте флота. Речникам необходимо 
6 5 — 70 процентов всех плотов вы
вести в первые два месяца навига
ции. Однако речники планируют при
плав основной массы древесины лишь 
на третий квартал. Их расчеты идут 
вразрез с обязательствами сплавщи
ков.

Горячая пора наступает сейчас на 
приплавных рейдах.

В крупное предприятие превра
щается нынче Кетский рейд. Здесь 
тремя плавучими кранами предстоит 
погрузить в баржи 600  тысяч кубо
метров древесины. Но один из кранов 
ПК-10 не готов к  работе, ремонт его 
затягивается. Чтобы разгрузить этот 
рейд, часть древесины отсюда реши
ли направить на Усть-Чаинский 
рейд. С этой целью спешно приходит
ся создавать новый участок, в орга
низации которого еще много недоде
лок и упущений.

С ростом приплава древесины на 
рейдах вынуждены увеличить длину 
сортировочных сеток и запаней. Но 
о реконструкции их в конторе идут 
только разговоры. Прежний объем 
запаней не сможет принять весь лес, 
и приплавленные плоты будут про
стаивать, задерживая такелаж.

Многие сплавные участки не обе
спечены до сих пор рабочими и жиль
ем. На Орловском участке сейчас не 
хватает 185  человек. Не закончено 
строительство жилья на Кетском рей
де. Здесь недостает 1 6 0  рабочих, а по 
расчетам руководителей рейда они 
располагают жильем всего на 20 
семей. Начатое же строительство 
жилья ведется медленно.

Выступая на Верхне-Кетской рай
онной партийной конференции, на
чальник Нарымской сплавной конто
ры тов. Орлов заверил, что по приме
ру чаинских сплавщиков на реке 
Кеть будет внедрен передовой пат
рульно-дистанционный метод сплава 
древесины. Однако факты показыва
ют, что для внедрения этого прогрес
сивного метода еще ничего не сдела
но, Только на реке Суйга будет рабо
тать два водомета. Это в некоторой 
степени улучшит зачистку берегов от 
леса. А в остальном —  все без изме
нений. Для внедрения передовых ме
тодов лесосплава, улучшения органи
зации труда сплавщиков руководите
ли конторы пока что сделали очень 
мало.

Время не терпит. Необходимо в са
мые ближайшие дни закончить все 
подготовительные работы.

К. СТЕПАНОВ.

ЛОНДОН, 23 апреля. Корр. 
ТАСС В. Чукоеев передает:

Несколько десятков тысяч чело
век приняли сегодня участие в ми
тинге, состоявшемся в центре Лон
дона Гайд-парке. С утра сюда нача
ла вливаться колонна демонстран
тов — участников Олдермастонско- 
го похода за мир, которая растяну
лась более чем на 11 километров. 
В Лондоне к ней присоединились 
новые тысячи противников гонки 
ядерных вооружений.

Открывший митинг каноник Кол
линз — один из организаторов 
Олдермастонского похода зачитал 
приветственные обращения к участ
никам похода, которые были ветре, 
чены продолжительными аплодис
ментами и возгласами: «Запретить 
бомбу».

На трибуне член парламента — 
лейборист Антони Гринвуд. Эта 
грандиозная демонстрация, сказал 
он, организована простыми людь
ми, людьми, которые хотят мира и 
свободы, и их требование звучит 
сейчас все настойчивее. Он при
звал правительство прекратить про
ведение ядерных испытаний, спа
сти детей, запретить ядерную бом
бу и избавить всех людей от страш
ной опасности, нависшей сейчас 
над миром.

Генеральный секретарь круп
нейшего в Англии профсоюза тран
спортных и неквалифицированных 
рабочих Фрэнк Казенс поздравил 
участников Олдермастонского похо

да. Мы против предстоящих амери
канских ядерных испытаний, ска
зал он. На Женевской конференции 
мы, к сожалению, не слышим голо
са английских делегатов, которые 
бы протестовали против этого безу- 
ьшя. Казенс призвал собравшихся 
еще активнее бороться против гон
ки ядерных вооружений, подчерк
нув, что единство — залог победы 
в этой борьбе.

Взявший затем слово член пар
ламента — лейборист Майкл Фут 
указал, что сейчас имеются все 
возможности для заключения со
глашения о запрещении ядерных 
испытаний на обнове существую
щих методов обнаружения взрывов.

Мы пришли сюда, сказал он, 
чтобы заявить свой решительный 
протест против гонки ядерных ис
пытаний.

Председательствующий на ми
тинге Коллинз заявил, что англий
ские сторонники мира не намерева
ются прекращать свою борьбу. В 
ближайшее время, сообщил он, мы 
направляем делегации на конфе
ренцию по разоружению в Женеве 
и в Организацию Объединенных 
Наций, чтобы изложить наши тре
бования.

По окончании митинга многоты
сячная колонна демонстрантов про
шла до улицы Уайтхолл (где распо- 
лонсены главные правительствен
ные учреждения), чтобы еще раз 
сказать «нет» самоубийственной 
ядерной политике правительства.

НРЕСТЬЯНСНИЕ ВОЛНЕНИЯ 
В БРАЗИЛИИ

РИО-де-ЖАНЕИРО, 24 апреля. 
(ТАСС). В районе Карачуа-Татаба 
на севере штата Сан-Пауло про
изошли вооруженные столкновения 
между крестьянами и наемниками 
латифундистов, которые пытались 
согнать крестьян с обрабатывае

мых ими земель. В знак протеста 
против произвола латифундистов 
крестьяне сожгли несколько домов 
я уничтожили банановые планта
ции. Печать сообщает, что для по
давления выступления крестьян 
власти направили в этот район по
лицейские отряды.

Невольное признание
НЬЮ-ЙОРК, 24 апреля. (ТАСС). 

Министр юстиции США Роберт 
Кеннеди, недавно возвратившийся 
из длительной поездки за границу, 
признал, что многие страны и наро
ды относятся к Соединенным Шта
там с большим подозрением и недо
верием. «Капитализм, — заявил 
он на ежегодном собрании агент
ства Ассошиэйтед Пресс, — стал 
оскорбительным словом, так как

его отождествляют с эгоизмом. 
Многие люди в других странах по
лагают, что американцы заинтере
сованы лишь в материальных вы
годах».

Чтобы рассеять это впечатление 
о Соединенных Штатах. Кеннеди 
предложил посылать за границу 
больше видных представителей — 
политических деятелей, профессо
ров, драматургов, поэтов и т. п.

ПОГОДА

Черные знамена на улицах 
Амстердама

ГААГА, 23 апреля. (ТАСС). В 
Голландии проходит двухдневный 
поход мира. С разных концов стра
ны на автобусах, автомашинах, ве
лосипедах, пешком участники похо
да направляются к Амстердаму. 
Вчера вечером в Амстердаме со
стоялось факельное шествие при
бывших туда участников похода и 
присоединившихся к ним жителей 
города. С черными знаменами, сим
волизирующими грозную опас

ность, которую таит в себе продол
жение производства и испытаний 
ядерного оружия, демонстранты 
прошли по улицам города, распро
страняя листовки и брошюры.

Двухдневный поход мира прово
дится комитетом <1962 год—для 
мира», созданным пацифистской 
социалистической партией Нидер
ландов и рядом других организа
ций пацифистского направления.

Американские вертолеты 
против юшновьетнамских партизан
НЬЮ-ЙОРК, 23 апреля. (ТАСС), 

Как сообщает корреспондент агент
ства АП, в Южном Вьетнаме про
ведена «самая крупная воздушная 
операция» против «коммунистиче
ских партизан» в дельте реки Ме
конг. В ней участвовала «большая 
группа американских вертолетов

для транспортировки вьетнамских 
солдат на поле боя».

Это было, подчеркивает агентст
во, первое боевое задание отряда 
вертолетов морской пехоты США 
в Южном Вьетнаме с тех пор. как 
он прибыл в конце прошлой неде
ли.

ЗАПУСК а м е р и к а н с к о й  р а к е т ы
в НАПРАВЛЕНИИ ЛУНЫ

НЬЮ-ЙОРК, 24 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АП, вчера 
с мыса Канаверал в направлении 
Луны запущен космический ко
рабль «Рейнджер-4», который по

замыслам должен сделать телеви
зионные снимки лунной поверх
ности и получить другие научные 
данные.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 25 апре
ля по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами осадки, ветер юго-запад
ный, 7 — 12 метров в секунду, тем
пература от 3 градусов тепла до 2 
градусов холода.

2 6 — 27 апреля — переменная 
облачность, местами осадки, ветер 
юго-западный, 7 — 12 метров в се
кунду. температура ночью от 1 гра
дуса тепла до 4 градусов холода, 
днем — 8 — 13 градусов тепла, в 
конце срока похолодание.

У Ъ Ш Ц  

ЭРНСТА 
ТЕЛЬМАНА- 
К  ОТВЕТУ

МОСКВА, 23  апреля. (ТАСС). 
Группа советских граждан, бывших 
узников фашистского концлагеря 
Бухенвальд, обратилась к  прокурору 
города Клеве (ФРГ) с решительным 
требованием' привлечь к суровой от
ветственности Вольфганга Отто и 
Альфреда Бергера —  убийц Эрнста 
Тельмана, палачей узников Бухен- 
вальда.

В обращении напоминается, чтв 
эти палачи вместе с другими эсэсов
цами убили 8 .4 8 3  советских военно
пленных, уничтожили более 56  ты
сяч человек из многих стран Европы.

До каких же пор, говорится в от
крытом письме группы советских 
граждан, бывшие, эсэсовцы —  пала
чи будут преспокойно ясить в ФРГ в 
то время, когда там же подвергают
ся преследованию бывшие антифаши
сты, борцы Сопротивления.

ИЗВЕЩЕНИЯ

В четверг, 26  апреля, в помеще
нии редакции газеты «Красное 
знамя» состоится общее собрание 
областного литературного объеди
нения по вопросу об издательском 
плане по художественной литера
туре на 1963 год. Приглашается 
читательский актив. Начало в 7 
часов вечера.
Бюро областного литобъединения.

V
25 апреля, в 7 часов вечера, в 

областном краеведческом музее 
состоится собрание томского отде
ла Географического общества 
СССР.

На повестке дня доклады про
фессора М. В. Тронова, В. С. Ревя- 
кина. М. В. Петкевича об итогах 
ледниковых исследований на Ал
тае.

СПОРТ Томини—на четвертом месте
в Кузбассе закончи, 

лись продолжавшиеся 
10 дней командные со
ревнования по русским 
и международным шаш
кам. На соревнования 
прибыли 14 сильнейших 
команд урало-сибирской 
зоны. Среди участников 
— 3 мастера спорта и 
10 кандидатов в мастера.

Третий раз в этих со
стязаниях принимали 
участив томские шаши
сты кандидаты в масте
ра Е. Буткевич, Ю. Са- 
ломатин, Н. Песняк и 
перворазрядники Р. Чу. 
лаков и А. Бельчева.
. Впервые встреча про
водилась по швейцар- 
скбй системе. Было 
установлено 9 туров.

В первом туре томичи 
встречались с шашиста
ми Кировской области и 
одержали победу 4:1. 
Еще лучшего результата 
добились команды Ке
меровской и Тюменской 
областей, победившие 
своих противников со 
счетом 4, 5:0,5.

Со второго тура томи
чам удалось захватить 
лидерство после победы 
над тюменцами с ре
зультатом 4,.5:0,5.

В последующих турах 
паша команда с одина
ковым счетом 3,5:1,5 
одержала победы над 
шашистами Пермской 
области и Красяоярско. 
го края, а команду

Поделили победу 
Васюков и Авербах

МОСКВА, 23 апреля. 
(ТАСС). Советские 
гроссмейстеры Евгений 
Васюков и Юрий Авер
бах — победители мо
сковского международ
ного шахматного тур
нира.

Это выяснилось се
годня в пятнадцатом 
туре, спустя два часа

после начала игры, кo^ 
да судьи зафиксирова
ли ничьи в партиях 
Горт — Васюков' и 
Авербах — Шамкович.

Васюков и Авербах 
набрали по десяти оч
ков из пятнадцати воз
можных и поделили по
беду в турнире.

Свердловской области 
победила с результатом 
3:2.

Поединки с команда
ми Оренбургской обла
сти и Якутской АССР 
закончились ничейными 
результатами (2,5:2,5) и 
только в одной игре с 
кемеровчанами томичи 
потерпели поражение.

Перед заключитель
ным — девятым туром 
таблицу возглавляла 
команда Кузбасса. То. 
мичи занимали второе 
место. На пол-очка от
ставали якутяне ,,,й,дл 
очко , -V свердловчане. 
Однако по воле жребия 
томичам предстояло 
встретиться с сильной 
командой Челябинской 
области.

Встреча Томской и 
Челябинской областей 
закончилась вничью.

Свердловчане победи
ли спортсменов Тюмен
ской области 4 :1 , а 
Якутии — шашистов 
Омской области ~  3:2, 
в результате они суме
ли на пол-очка опере
дить нашу команду, по

делив второе — третье 
места.

Таким образом, в фи
нал розыгрыша команд
ного первенства РСФСР 
вышли представители 
Кемеровской, Свердлов
ской областей и Якут
ской АССР.

Хорошего индивиду
ального результата на 
первой доске по между
народным шашкам до
стиг молодой кандидат в 
мастера томич Юрий Са- 
поматин. Он набрал 6,5 
очка из 9. Еще лучший 
результат у его товари
ща по команде перво
разрядника Рудольфа 
Чуланова. В красивом 
комбинационном стиле 
он одержал 7 побед н 
лишь две встречи закон
чил вничью. Это абсо
лютно лучший резуль
тат, показанный среди 
участников зональные 
соревнований.

Р. Чуланов намного 
перевыполнил норму 
третьего кандидатского 
балла для присвоения 
разряда кандидата в ма
стера.

Н. ПЕСНЯК.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

25 апреля— «Все мои сыновья». 
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал— «Гордость». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45.
4-40, 6-35, 8-30, 10-25. Зеленый 
зал — «Планета бурь». Сеансы:
9- 20, 11, 12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20. 
9, 10-40.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Свидетель обви
нения». Сеансы: 9, И , 1, 3, 5. 7. 9, 
11. Дети до 16 лет не допускаются. 
Зал кинохроники — документаль
ные фильмы: «Хлеб и сера», «День 
на реке», «Цех науки», «Властелин 
душ». Сеансы; 10, 5-40. Художест
венный фильм «Музыкальная исто
рия». Сеансы: 11, 12-40, 2-20, 4, 
6-40, 8-20, 10.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Старожил». Сеансы: 10, 11-35,
I- 10, 2-45, 4-20, 5-55. «Человек- 
амфибия». Сеансы: 7-30, 9-20.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Мичман Панин». Сеан
сы: 4-30, 6-15, 8, 9-45.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Самые первые». 
Сеансы; 4-30, 6-20. 8-10, 10.

Дом культуры ГРЭС-2 — «Наш 
двор». Сеанс в 2 часа дня. «Карл
тон Браун—дипломат». Сеансы: 
4, 6.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Планета бурь». 
Сеансы; 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 
4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Малый 
зал — новый художественный 
фильм «Утро». Сеансы: 9-40,
II- 30. 1-20, 3-10. 5. 6-50, 8-40,
10- 30.

Томская торговая база облпот
ребсоюза имеет в продаже палатки 
туристские двухместные, мешки 
спальные утепленные, переметный 
шнур.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 8, телефон 33-03.

2 — 1

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 

Среда, 25 апреля
18.30. Репортаж. «Скоро сев. 

Как у вас дела?». 18.40. Очерки 
Челябинского телевидения «Живой 
чугун», «Голубые жемчужины». 
19.15. Беседа «Над чем работают 
ученые Томска». 19.30 Новая ки 
нохроника. 19.40. «Мандат». По 
становка студии по рассказу М. Ку 
сургашева «Степные зори». 20.05  
В помощь школе. Фильм «Л. Н 
Толстой». 20.45. Телевизионные 
новости. 21.00. Румынский худо
жественный фильм «Солдаты в 
гражданской одежде».

Требуются: токари и ученики то. 
карей, слесари-ремоитники, меха
ник, наладчики токарных автома
тов, электросварщики, компрессор- 
щики, электромонтеры, намотчики, 
монтажники, настройщики, револь
верщики, контролеры, машинистка 
и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Коларов- 
ский тракт, отдел кадров (оста
новка автобуса № 1 «Новострой
ка»). 2 — 1

Дому отдыха «Васандайка» на 
сезон требуются: заместитель ди
ректора по хозяйственной частя, 
бухгалтер, счетовод-кассир, секре
тарь-машинистка, врач, медицин
ская сестра, кладовщик, сторож, 
инструктор физкультуры, культор- 
ганизатор, баянист, сестры-хозяй
ки, шеф-повар, старший повар, по. 
вара, рабочие на кухню, официант
ки, дворник, уборщицы, цветовод, 
лодочник, разнорабочий, маркер, 
водитель мотороллера, ассениза
тор, прачки, столяр, слесарь-водо- 
проводчнк, электромонтер.

Жилой площадью обеспечивают
ся.

Обращаться: г. Томск, поселок 
«Васандайка». дом отдыха, теле
фон коммутатор 24-51. ' дополни
тельный 53, к директору.

2—1

МИНИСТЕРСТВО ВЫСШЕГО И СРЕДНЕГО 
СПЕЦИАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ РСФСР

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение с 1 сентября 1962 года следующих вакантных 

должностей:

ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ (профессор или доцент): гид. 
равлики, прикладной механики, строительных материалов, теп
лоэнергетики.

Д О Ц Е Н ^В , СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ по следую
щим специальностям: арх-итектура промышленных и граждан
ских сооружений, строительные конструкции, организация, 
планирование и экономика строительства, теоретическая меха
ника, начертательная геометрия и графика, изыскание и проек
тирование дорог, технология строительства дорог, организация 
и планирование дорожного строительства, мосты и сооружения 
на дорогах, строительные материалы, инженерная геология, 
основания и фундаменты, физика, физическая химия. строи
тельные машины, монтаж и эксплуатация оборудования пред
приятий стройматериалов и стройиндустрии, оборудование пред
приятий стройматериалов и стройиндустрии, электротехника, 
электрооборудование, электропривод, высшая математика.

АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ по следующим 
специальностям: строительная механика, теоретическая механи
ка, начертательная геометрия и графика, изыскания и проекти
рование дорог, технология строительства дорог, физика, техно, 
логия металлов, немецкий язык, английский язык, мосты и 
сооружения на дорогах, физическая химия, строительные мате
риалы, технология строительного производства.

СРОК ПОДАЧИ ЗАЯВЛЕНИИ на должности заведующих 
кафедрами до 25 мая 1962 года, на все остальные должности 
— до 15 июня 1962 года.

В конкурсе на замещение должностей заведующих кафедра, 
ми, профессоров и доцентов могут участвовать высококвалифи
цированные специалисты с высшим образованием, не имеющие 
ученой степени и звания, при наличии большого стажа работы 
по специальности.

Условия конкурса общие для всех вузов.
Заявления направлять по адресу! гор. Томск. Соляная пло

щадь, 2.

Томской психоневрологической 
больнице требуется квалифициро
ванный терапевт. Жилая площадь 
предоставляется.

Детскому саду МЬ 10 г, Томска 
требуются технички.

Обращаться: г. Томск, , улица 
М. Горького. 15. к заведующей.

Ректорат, партийное бюро, 
местный комитет и кафедра пе
дагогики Томского педагогиче
ского института выражают глу
бокое соболезнование старшему 
преподавателю кафедры педаго
гики М. Я. Гиро в связи со 
смертью матери

ГИРО
Матрены Михайловны.

Томскому топографическому тех
никуму требуются: дворники,
уборщицы, сторожа, гардеробщи
цы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург. 13. 2 — 1

Томскому областному управле
нию «Сельэлектрострой» требуют
ся инженеры и техники (имеющие 
практический опыт работы по 
строительству линий электропере
дач на ПО и 35 киловольт).

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
48.47. 3 — 2

Комбинату ясли-сад № 7 Томско
го манометрового завода требуют
ся: воспитатели, няни и прачка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Новгородская. 58. 2 — 1

Гр-я Панков Владимир Павлович, 
проживающий в- г. Томске, Соляная 
площадь, 2, возбужлает пело о рас
торжении брака с гр-кой Панковой 
Надеждой Прокопьевной, проживающей в г. Томске.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Кочеткова Нина Петровна, 
проживающая в г. Томске, возбужда
ет дело о расторжении брака о гр-ном 
Кочетковым Юрием Лазаревичем, 
проживающим в Калининской обла
сти. г. Остаписове.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Ярмушкович Анна Игнатьев, 
на. проживающая в г. Томске улица 
Гагарина. 48, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Ярмчликопи- 
чем Вячеславом Павловичем, прожи
вающим в г., Анжеро-Судженске Ке. меровской области.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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